
civis para uma plenária na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp) nesta terça (9), às
17h30, para tratar do reajuste sa-
larial proposto pelo governador
Tarcísio de Freitas (Republicanos)
para as forças de segurança.

DELEGADOS - II
Na oportunidade, a entidade

vai reiterar sua insatisfação com o
Projeto de Lei Complementar (PLC)
elaborado pela Secretaria de Segu-
rança Pública bandeirante e que
prevê maior correção para a Polí-
cia Militar (PM) em detrimento da
Polícia Civil. Complicado isso!

MULHER NO PL - I
Numa cerimônia que reuniu

na tarde deste sábado (6) pelo me-
nos mil pessoas no Hall Monu-
mental da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp), a
deputada federal Rosana Valle
(PL-SP) foi empossada presidente
do Diretório do PL Mulher pau-
lista. 2026 antecipando-se?

MULHER NO PL - II
Ao lado da ex-primeira-

dama do Brasil Michelle Bolso-
naro, presidente do PL Mulher
Nacional, e do ex-presidente da
República Jair Bolsonaro (PL),
a parlamentar se comprometeu
a incentivar a participação das
mulheres na Política e fomen-
tar o protagonismo feminino em
todas as esferas de poder.
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DO CONTRA - I
A aprovação do projeto de re-

solução que reajusta os subsídios
dos vereadores a partir de janei-
ro de 2025, criou, na Câmara, o
“grupo do contra”, ou seja, dos
nove vereadores que não acata-
ram a proposta da Mesa Direto-
ra para elevar a R$ 18.500,00 os
subsídios dos parlamentares da
próxima legislatura. A argumen-
tação é de que “por da crise, ago-
ra não é hora de reajuste”.

DO CONTRA - II
O Capiau vive lembrando

que é “idoso e cansado”, o que
não é mentira. Mas a idade
avançada não o faz esquecer que,
no passado, o vereador Paulo
Camolese, hoje no PDT, negou
receber o valor da reposição nos
subsídios, a partir de 2013. Ele
guardou o dinheiro e, quando foi
permitido, fez uma doação. O
“grupo do contra” vai seguir o
exemplo? Perguntar não ofende.

DELEGADOS - I
O Sindicato dos Delegados de

Polícia do Estado de São Paulo (Sin-
dpesp) está convocando policiais

Aldo Guimarães

O deputado estadual Alex
Madureira (PL) participou da
cerimônia de posse do PL
Mulher, no Diretório de São
Paulo, quando a deputada fe-
deral Rosana do Valle assu-
miu como presidente. A so-
lenidade partidária aconte-
ceu no sábado (6), na As-

sembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo (Alesp),
na capital paulista. Para
Alex, “foi uma honra”. O
evento também contou com
a participação do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) e
da ex-primeira-dama Miche-
lle Bolsonaro (PL). A7

PL MULHER

Divulgação

O jornalista Evaldo Vicente,
diretor do jornal A Tribuna Pi-
racicabana, foi recebido na
manhã de segunda (8), duran-
te visita de cortesia ao prove-
dor da Santa Casa de Piraci-
caba, Alexandre Valvano Neto,
lembrando das ações positivas
de João Orlando Pavão, atual
vice-presidente: “Fiz questão
de cumprimentar o Alex e ex-
por a ele nossos votos de con-
gratulações por sua eleição
como provedor de uma das
melhores instituições de saú-

de do país, que é a nossa
Santa Casa”, justificou o jor-
nalista. Ao agradecer a defe-
rência, o provedor falou da im-
portância da comunicação no
processo de crescimento do
Hospital. “A imprensa nos aju-
da a mostrar lá fora parte do
importante serviço que desen-
volvemos aqui dentro; transmi-
tindo confiança e segurança às
populações de Piracicaba e re-
gião que recorrem aos nossos
serviços”, disse Alex Valvano
em tom de agradecimento.

NA SANTA CASA
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Prefeito recebe representantes
de OSS que vai gerir as UPAs
Encontro aconteceu na manhã de ontem, 8; vencedora de Chamamento

Público vai administrar as unidades Vila Cristina e Vila Sônia
O prefeito Luciano Almeida

recebeu visita de representantes
da Organização Social de Saúde
(OSS) Hospital Mahatma Gandhi
vencedora do Chamamento Pú-
blico 1/2022 que trata da gestão
das UPAs (Unidades de Pronto
Atendimento) Vila Cristina e Vila
Sônia, na manhã de ontem, 8. Na
ocasião, foi feito o alinhamento
prévio de organização da estru-
tura das duas UPAs para início
do processo de transição que acon-
tecerá após a assinatura de con-
trato – que está em elaboração pela
Procuradoria Geral do Municí-

pio. Participaram o secretário de
Saúde, Filemon Silvano, e o sub-
secretário Augusto Muzilli Jr.

A confirmação da vencedora
do certame aconteceu na quarta-
feira, 3, quando foi publicada a
homologação do Chamamento Pú-
blico no Diário Oficial do Municí-
pio. A OSS Hospital Mahatma Gan-
dhi será responsável pelo gerencia-
mento, operacionalização, execução
de serviços assistenciais de saúde,
Serviços de Apoio Administrativo
e Técnicos de Saúde, e demais ações
de saúde e atendimentos, que as-
segurem assistência universal e

gratuita à população nas UPAs
Vila Cristina e Vila Sônia em re-
gime de 24 horas. O valor inicial
do contrato é de R$ 4.438.339,94/
mês pelo período de cinco anos.

“A conversa de hoje foi muito
positiva e esperamos em breve dar
início ao processo de transição,
que nada mais é que nossa equi-
pe mostrar todo o funcionamen-
to da unidade e trocar experiên-
cias com a nova equipe que vai cui-
dar da unidade futuramente”, afir-
mou o prefeito Luciano Almeida.

Filemon Silvano reforçou a
importância da chegada da OSS

para gerir as unidades do Vila Cris-
tina e Vila Sônia. “Estamos vivendo
um momento muito delicado, com
dificuldade na contratação de mé-
dicos e demais profissionais de saú-
de. A partir de agora, acreditamos
que esta dificuldade estará sanada
já que, pela OSS, a contratação é
direta e mais rápida”, enfatizou.

Da OSS Hospital Mahatma
Gandhi participaram Vanderson
Cesar Martim, gestor de contra-
tos, Jean Paes, diretor de opera-
ções, Valéria Tinti, coordenado-
ra de Licitação, e Rafaella Giral-
di, coordenadora de projetos.

O Instituto de Assistência
Médica ao Servidor Público Es-
tadual de São Paulo (Iamspe) es-
clarece, em atenção à matéria
publicada pelo veículo “A Tribu-
na Piracicabana”, que a Institui-
ção enviará representantes para
buscar interessados na região de
Piracicaba; no entanto, não está
prevista visita da superintenden-
te Maria das Graças Bigal Bar-
boza à cidade. A instituição re-
força seu empenho e compromis-
so em ampliar e prestar um aten-
dimento ainda mais completo
aos beneficiários do município,
aumentando a oferta de consul-
tas, exames e internações e res-
salta que atualmente há edital de
credenciamento aberto para a
contratação de hospital geral em
Piracicaba. O prazo para inscri-
ção das instituições interessadas
se encerra no dia 26 de maio.

CEAMA — Por fim, cabe
ainda destacar que Piracicaba
possui um Centro de Atendi-
mento Médico-Ambulatorial (Ce-
ama), sendo parte da rede Iams-
pe nas especialidades de gineco-
logia, clínica médica e serviços
de enfermagem, além de contra-
tos com consultórios médicos e
laboratórios de exames que po-
dem ser utilizados pelos usuári-
os do município e da região.

Divulgação

APEOESP UNIDA
No encontro de sábado (6), a deputada Professora Bebel destacou a importância da
união para defender os professores e a educação pública no Estado de São Paulo. A5

Isabela Borghese

MAIO AMARELO
Ações de conscientização estão previstas para acontecer em diferentes vias da cida-
de ao longo do mês, de acordo com a orientação do Contran, visando prevenção. A3
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Representantes
do Iamspe
na Região
em busca
de hospitais
interessados
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"In Extremis"

um pronto-socorro
imediato, o colo de
mãe, a carícia do mo-
mento, solução para
o agora. Meu pai era
e foi o porto seguro, a
palavra sábia, al-
guém com ares tími-
dos de um velho pro-
feta. Tanto assim que
- diante de questões
mais complicadas -

ela se apressava em orientar a
filharada: "Vá conversar com
seu pai." E como era bom!

Pois bem. Há alguns anos,
passei a entender que perdas de
seres queridos podem e devem
ser entendidas como desastres
na vida. Foi quando descobri o
significado original da palavra
desastre. É o des-astro, "des-as-
trum" latino, o sem estrelas, sem
astros, céu fechado. Cada pessoa
amada que se vai, é o céu que se
fecha, estrelas que se apagam:
desastre. Por isso, confesso aco-
vardar-me diante de um sim-
ples, mas estúpido, pensamento
de vir a perder mais alguém. Não
sei como esconder: tenho medo.
E desejo, ainda mais ardente-
mente, abrigar-me em colo de
mãe. Que desastre, não ter mãe!

Chego à conclusão de eu não
ser eu mesmo. Sou o que eles,
mãe e pai, me fizeram. Hábitos,
costumes, lições de vida... Dona
Amélia me adverte, ainda hoje,
diariamente: "Vá fazer a barba.
O coração é seu, mas o rosto é
dos outros." E obedeço, barbe-
ando-me diariamente como se
fosse um mandamento religio-
so. "Não fale comendo; levante-
se diante de pessoas mais ve-
lhas; reze ao levantar e ao dei-
tar-se, agradecendo; respeite as
pessoas; não fale palavrões..."

E, à noite, o que mais me
dói é pedir "bença, mãe!" E não
ouvir o "Deus o abençoe, filho".
Mesmo sabendo que ela o faz no
silêncio, sinto que não vale.
Quero ouvir, quero ver o brilho
dos olhos de Dona Amélia, o
sorriso. Mas acabou. Que pena!

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Parece-me im-
possível, aos
órfãos de mãe,

não sentir saudade no
dia a elas dedicado.
N´alma, fica o impre-
enchível vazio de uma
insuperável solidão.

Minha mãe cha-
mava-se Amélia. Eu a
tratava, porém, de "Dona Sa-
rah". Comparava-a à célebre Sa-
rah Bernhardt, conhecida e re-
conhecida, àquela época, como a
maior atriz de todos os tempos.
Pois, ainda agora - tantas déca-
das após a morte de minha mãe
- eu, ainda, a considero uma atriz
extraordinária, eclética, capaz de,
no teatro da vida, desempe-
nhar os mais variados e com-
plexos papéis. Dona Amélia -
minha tão querida mãe, a nos-
sa Sarah Bernhardt - conseguia
rir e chorar ao mesmo tempo.
Soluçar enquanto dava risadas.

Ela desconsertava-nos.
Quando acreditávamos na tris-
teza, querendo confortá-la, ela
sacudia-se em risos, como se nos
tivesse enganado: "Não é nada,
seus bobinhos". E, quando e se
mostrava toda alegre - o nor-
mal em seu cotidiano - lamen-
tava-se: "Vocês não estão res-
peitando a minha dor." Receio
admitir, mas, para mim, minha
mãe era a atriz principal de um
teatro do absurdo que penso ter
sido nossa casa. Ou nossa famí-
lia. Ora, como foi possível tanta
alegria, tanta confusão, tanta
harmonia num grupo humano
que convivia com dificuldades,
perdas, tragédias? Se resposta
há, recai nela, a mamãe.

Não posso dizer de outras
pessoas, mas a orfandade de pai
e mãe - quando a vida se me
alonga - parece-me mais doída.
A saudade aumenta, sinto-o. E,
também, um sentimento estra-
nho de fragilidade, de cansa-
ço, de "je ne sais quoi" que se
resume num apelo silencioso:
"Eu quero minha mãe. Preciso
de minha mãe." E, então, qua-
se posso jurar que ela me surge
aos olhos do coração, sorrin-
do, sorrindo: "Tô aqui, bobi-
nho". E não sei se é verdade ou
se ela continua brincando.

O incompreensível de tudo
é que, em minhas dificuldades
como homem, pergunto-me o
que meu pai faria. Como agiria
ele. Pois ligações filiais mais in-
tensas eu as tive com ele. Dona
Amélia, a Sarah, era como que

O Enigma da Esfinge
As fakenews, asAs fakenews, asAs fakenews, asAs fakenews, asAs fakenews, as
desinformações,desinformações,desinformações,desinformações,desinformações,
as pós-verdadesas pós-verdadesas pós-verdadesas pós-verdadesas pós-verdades
tornaram tudo tãotornaram tudo tãotornaram tudo tãotornaram tudo tãotornaram tudo tão
mais complicadomais complicadomais complicadomais complicadomais complicado

Adelino Francisco
de Oliveira

Aprendi,  com
meus pais, mais
especificamen-

te com minha mãe,
dona Paula, que agir
corretamente, dentro
do que se é estabeleci-
do pela lei, é o que
sempre se deve fazer.
Minha mãe, matriarca, com sua
sabedoria, que é herança tam-
bém transmitida por suas avós,
em uma fecunda dinâmica de
ancestralidade, não cansava de
dizer: faça o bem, sem olhar
para quem e sem esperar reco-
nhecimento! Sem grandes con-
jecturas filosóficas, o ensina-
mento de dona Paula é bem di-
reto: faço o que é correto e pon-
to final. Essa sabedoria de dona
Paula talvez encontre sua gêne-
se no inconsciente coletivo de
uma ancestralidade que remon-
ta a muitas gerações de mulhe-
res cheias de conhecimento, de
bons conselhos e de força vital.

A questão é que agora es-
tamos diante de uma encruzi-
lhada. O que era tão óbvio se
revela quase que como um
enigma da Esfinge. Ou decifra-
mos esse enigma, ou seremos

devorados enquanto
civilização. As fake-
news, as desinforma-
ções, as pós-verdades
tornaram tudo tão
mais complicado, tão
nebuloso. A mentira
agora reivindica o seu
lugar de verdade. E a
verdade não passa de
mera narrativa. Tudo
é uma questão de in-

terpretação. Sob as nuvens da
ideologia, nunca foi tão difícil
decidir qual o caminho a tomar.

Mas essa não é a repetição
do mesmo velho debate de Pla-
tão e seu Sócrates contra os so-
fistas? A verdade está na manei-
ra com que se diz algo, na forma
e no rebuscamento das palavras
ou a verdade está no conteúdo
do que é dito, mesmo que não
tenha tanta beleza performática
assim? Os antigos gregos tinham
uma expressão central para de-
signar o mais profundo compro-
misso com a verdade. Essa pala-
vra grega é parresia, que signi-
fica justamente a coragem da
verdade. O filósofo Sócrates vi-
veu a parresia, dizendo e defen-
dendo a verdade em praça pú-
blica, diante de seus detratores.
Jesus Cristo, cerca de 400 anos
depois, agiu da mesma manei-

ra. Isso acabou custando a am-
bos a própria vida. Defender a
verdade até as últimas consequ-
ências! Esse ainda é um pensa-
mento considerado nobre, ético
e válido para os dias de hoje?

Ainda é possível arregimen-
tar pessoas em torno de um pro-
pósito que seja ético, justo e ver-
dadeiro? Talvez seja! Mas o fato
incontestável é que multidões se
mobilizam em torno de propósitos
falsos, mentirosos e vazios de qual-
quer sentido mais profundo. É o
tempo do vale tudo por dinheiro,
por poder e por prestígio. Em
nome de uma vitória, mesmo que
de Pirro, não há espaço para a
nobreza, para a dignidade, nem
para a ética e a justiça. Todos os
meios tornam-se plausíveis, des-
de que conduzam à finalidade
estrategicamente cobiçada: di-
nheiro, poder e prestígio, não ne-
cessariamente nessa ordem.

Em meio a tantos livros e ou-
tros tantos debates políticos, tenho
contemplado os ensinamentos de
minha mãe, dona Paula, com sua

sabedoria ancestral. Ainda cabe
dizer a verdade, fazer o que é
correto, mesmo que nos custe?
Como se educa para a ética, ten-
do um cotidiano demarcado por
múltiplos desvios? Mas diante
da Esfinge só há uma resposta
verdadeira, não adianta forjar
narrativas negacionistas. Cada
um se encontra sozinho consigo
mesmo, sem redes sociais, sen-
do desafiado a decifrar a Esfin-
ge. Talvez o caminho seja voltar
aos gregos, com sua parresia,
assumindo a coragem de pro-
clamar a mais imaculada ver-
dade, em um movimento de an-
dar na contramão. No contem-
porâneo, atiçados pela liquidez
das redes e mídias sociais - con-
siderando principalmente aque-
las que detratam e mentem -,
com toda sua truculência, dese-
legância e vileza, é preciso se pre-
parar para enfrentar o que se
chama de cultura do cancela-
mento, uma espécie de cicuta ou
cruz do mundo pós-moderno.

———
Adelino Francisco de Oli-
veira, professor no Insti-
tuto Federal, campus Pi-
racicaba, Doutor em Fi-
losofia e Mestre em Ciên-
cias da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Lembranças de um
velho aldeão (7)

"Bênça, mãe!"

QuerQuerQuerQuerQuero ouviro ouviro ouviro ouviro ouvir, quer, quer, quer, quer, querooooo
ver o brilhover o brilhover o brilhover o brilhover o brilho
dos olhos de Donados olhos de Donados olhos de Donados olhos de Donados olhos de Dona
Amélia, o sorriso.Amélia, o sorriso.Amélia, o sorriso.Amélia, o sorriso.Amélia, o sorriso.
Mas acabou.Mas acabou.Mas acabou.Mas acabou.Mas acabou.
Que pena!Que pena!Que pena!Que pena!Que pena!

José Renato Nalini

Há um discurso
recorrente que
chega com in-

sistência pelas redes
sociais: aproveite sua
vida. Dê sentido a ela.
Mas o que, na verda-
de, significa isso?

A longevidade
garantiu uma exis-
tência que ultrapassa as pou-
cas décadas de há alguns sécu-
los. Hoje, quem se cuida e tem
sorte, pode chegar aos cem. Já
não são raros os humanos que
ultrapassam os noventa com
lucidez e boa qualidade de vida.

No entanto, nem sempre sa-
bemos exatamente o que é valori-
zar essa dádiva gratuita e precio-
sa da existência. Parece que somos
condicionados a fazer aquilo que
se exige ou que se espera de nós.
Aventuras, fantasia, imaginação,
tudo isso desapareceu do cenário.

Como pensar que pessoas que
morreram antes dos sessenta ex-
perimentaram o inimaginável? É
surpreendente verificar algumas
biografias e constatar o que che-
garam a fazer, em espaço tempo-
ral de que nem nos damos conta.

John Donne (1572-1631),
aquele que indagou "Por quem
os sinos dobram?" e que ficou
célebre pela frase "homem ne-
nhum é uma ilha", em sua mo-
cidade era extremamente sen-
sual e lascivo. Um poeta liber-
tino, muito chegado ao sexo.

Foi batizado na Igreja Católi-
ca num período em que os papis-
tas eram condenados à morte. Um
irmão caçula deu abrigo a um sa-
cerdote e por isso foi preso. En-
quanto aguardava a sua execução,
morreu de peste na prisão.

John foi pirata, chegou a
atacar a Invencível Armada, es-
teve nos Açores, saqueou Cádiz.

Casou-se com uma
adolescente e por isso
chegou a ser encarce-
rado. O casal teve doze
filhos em dezesseis
anos de casamento.
Dois nasceram mortos
e três morreram antes
de completar dez anos.

Quando a esposa,
Anne, faleceu, ele per-
deu o rumo. Embora

seu pensamento continuasse
com sede no sexo, a falta que ela
lhe fez o deixou em transe. Em-
bora poeta, não conseguiu escre-
ver sobre a morte da mulher. Sua
explicação: "a grande tristeza
não pode falar". Em lugar disso,
escreveu um manual sustentan-
do a legitimidade e a necessida-
de de se prestigiar o suicídio.

Tornou-se anglicano. Foi or-
denado e ascendeu na hierarquia
da Igreja oficial do Império Bri-
tânico. Prestigiado, conviveu
com Jaime I, enriqueceu. Os
seus sermões na Catedral de
Saint Paul, o palco dos mais im-
portantes casamentos londrinos,
eram disputados por uma super-
frequência. Tudo isso e não che-
gou a completar sessenta anos.

E  se  indagado se  rea l -
mente aproveitou sua vida,
o que teria  dito?

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Aproveitar a vida

Contribuição sindical obrigatória
Almir Pazzianotto

Pinto

Édesanimador
saber que no
Brasil, em pleno

século 21, registram-se
divergências sobre o
custeio de entidades
sindicais, pessoas ju-
rídicas de direito pri-
vado. O problema chegou ao Su-
premo Tribunal Federal, no qual
onze sumo pontífices se debruça-
ram sobre a vetusta questão.

A Contribuição Sindical obri-
gatória, sucessora do Imposto Sin-
dical, passou a ser voluntária com
a Reforma Trabalhista. Não desa-
pareceu. Permanece latente na
Consolidação das Leis do Traba-
lho (CLT). como Capítulo III do Tí-
tulo V da CLT, sobre a Organiza-
ção Sindical, entre os artigos 578 e
610. Deixou de ser exigível, medi-
da que gerou transtornos para sin-
dicatos profissionais, patronais,
de categorias diferenciadas, pro-
fissionais liberais, aposentados.

A Carta Constitucional de 1937
dividiu empregadores e emprega-
dos em "categorias de produção"
(art. 138). O Quadro de Atividades
e Profissões, mencionado no art.
577 da CLT, fixou o "plano básico
do enquadramento sindical".

A empregadores e emprega-
dos assegurou-se a liberdade de
associação. No que se refere ao en-
quadramento, porém, ambos in-
tegram de forma obrigatório a ca-
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tegoria econômica ou
profissional designada
pela Consolidação. A in-
dústria do calçado, por
exemplo, pertence ao 2º
Grupo da Indústria do
Vestuário, enquadrada
no Plano da Confede-
ração Nacional da In-
dústria. O empregado
de empresa calçadista,

por sua vez, pelo princípio da si-
metria se filia ao sindicato dos tra-
balhadores na indústria do calça-
do. A liberdade de associação, to-
davia, não dispensava patrões e
empregados do pagamento do Im-
posto Sindical uma vez ao ano.

A conversão da Contribuição
Sindical obrigatória em voluntá-
ria provocou acirrados debates,
cujo tema central consistiu em
descobrir, dentro da Constituição,
como obrigar o não associado a
contribuir financeiramente para
manutenção de sindicato ao qual
não está afiliado. Esse o parado-
xo que o STF deve resolver.

Aqueles que pregam a com-
pulsoriedade da contribuição ar-
gumentam com o fato de o não
associado ser abrangido por
Acordos e Convenções Coletivas.
É verdade. Anote-se, porém, que,
quanto ao enquadramento na ca-
tegoria econômica ou profissional,
e filiação a sindicato não há di-
reito de escolher. Em ambos os
terrenos, a decisão independe de
vontade própria. Empregado e
empregador não se enquadram

em determinada categoria profis-
sional, ou econômica. por livre
decisão, e a unicidade sindical
não lhes dá alternativa de sindi-
calização. Em ambos os casos a
imposição parte do Estado.

A Constituição de 1988 ten-
tou construir modelo extravagan-
te de organização sindical, entre
a Convenção nº 87, da Organiza-
ção Internacional do Trabalho
(OIT), e o despótico regime cor-
porativo fascista da Carta Del
Lavoro, transplantado para a
Carta de 1937 e dela para a Con-
solidação em 1943. O art. 8º da
Lei Fundamental garante liber-
dade de associação profissional
ou sindical. Preserva, todavia, a
estrutura confederativa (do qual
não participam as centrais sindi-
cais), o monopólio de representa-
ção na base territorial, a divisão em
categorias profissionais e econômi-
cas, o vínculo de subordinação ao
Ministério do Trabalho pelo regis-
tro (incisos I, II, III, IV, V, VI).

Como a participação do sindi-
cato único em negociações coleti-
vas é obrigatória, não há como im-
pedir a representação do não asso-
ciado. Observe-se, por outro ângu-
lo, que, não havendo distinções

entre "a espécie de emprego e à con-
dição do trabalhador, nem entre o
trabalho intelectual, técnico e ma-
nual" (CLT, art. 3º), ao negociar
pelo "chão da fábrica" o sindicato
profissional postula em nome de
gerentes e executivos empregados.

Impor contribuição a em-
pregados e empresas que, por al-
gum motivo, deixam de se fili-
ar, não será simples frente ao
direito constitucional de livre
associação, fundamento do Pre-
cedente Normativo nº 119 do
TST e da Súmula nº 666 do STF.

Estão registrados no Ministé-
rio do Trabalho 11.257 sindicatos de
trabalhadores, a maioria de peque-
no porte. Todos, porém, dependen-
tes de recursos arrecadados com-
pulsoriamente de associados e não
associados. Com a utilização da in-
ternet, as entidades devem desen-
cadear campanhas destinadas a
convencer os não sindicalizados a
se associarem, mostrando-lhes as
vantagens de fazê-lo. Por outro lado,
o PIX permitirá o depósito da men-
salidade, ou taxa assistencial, sem a
intermediação do empregador.

A estrutura sindical mode-
lada pelo art. 8º da Constitui-
ção não é democrática. Conser-
va-se ligada ao corporativismo
fascista da Carta de 1937.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

CPI das pirâmides de criptomoedas
Jorge Calazans

Recentemente,
um grupo de
deputados fe-

derais, de variados
partidos, intensificou
a pressão dentro da
Câmara para dar for-
ça na tentativa de ins-
tauração de uma Co-
missão Parlamentar de Inquéri-
to (CPI) especialmente dedicada
a apurar e investigar um dos gol-
pes financeiros que mais vem fa-
zendo vítimas no Brasil: as pirâ-
mides de criptomoedas.

Entende-se o esforço multi-
partidário ao se observar rapida-
mente os números dessa verda-
deira indústria de vítimas. So-
mente em 2021, de acordo com
uma pesquisa da Confederação
Nacional de Dirigentes Lojistas
(CNDL) e do Serviço de Proteção
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ao Crédito (SPC Brasil),
13,9% dos internautas
brasileiros tinham per-
dido dinheiro em al-
gum investimento
fraudulento, o que re-
presenta um contin-
gente de 1,3 milhão de
pessoas no período.

Num outro estudo
realizado pelo escritó-

rio Calazans e Vieira Dias Advo-
gados, foram identificadas mais
de 1300 empresas de investimen-
tos fraudulentas no Brasil. Entre
os investidores que já perderam
dinheiro em investimentos frau-
dulentos no Brasil, 40% entraram
em esquema de Pirâmide/Ponzi,
o que mostra o potencial de estra-
go que causa esse tipo de golpe.

O campo fértil para números
tão volumosos e preocupantes é,
justamente, a impunidade, uma
vez que os responsáveis não são

punidos de forma efetiva. Além dis-
so, a demora na conclusão dos pro-
cessos judiciais e a falta de efetivi-
dade na recuperação dos valores
perdidos pelos investidores são
questões que propiciam o avanço
dessa prática criminosa pelo país.

De acordo com o texto que
acompanha a assinatura dos
parlamentares, o objetivo da
criação da CPI é investigar in-
dícios de operações fraudulen-
tas sofisticadas na gestão de
diversas empresas de serviços
financeiros que prometem gerar
patrimônio por meio de gestão
de criptomoedas, com divulga-
ção de informações falsas sobre
projetos ou serviços e promessa
de rentabilidade anormalmen-
te alta ou garantida e inexistên-
cia de taxas, mas constituindo-
se em sistema de remuneração ali-
mentado pela entrada de novos
participantes, o que tem trazido
prejuízos vultuosos aos investido-
res e para toda a sociedade.

Trata-se, assim, de mais um
importante passo para o país de

fato iniciar um processo de rever-
são desse cenário, muito favorá-
vel aos golpistas. Vale lembrar
que, ao final de 2022, tivemos a
aprovação do Projeto de Lei 4.401/
2021, conhecido como o Marco
Legal das Criptomoedas, com uma
regulamentação sobre o tema. Se
somadas, a nova regulamentação,
com investigações mais intensas e
punições mais pesadas - quem
sabe frutos a serem colhidos nes-
sa CPI - certamente encontrare-
mos como resultado um espaço
muito menor para os golpistas
que aproveitam esse mercado de
criptos Brasil afora para atrair ví-
timas com a promessa de retor-
nos expressivos de dinheiro.

É preciso fechar o cerco con-
tra esse tipo de fraude. Movi-
mentos como esses que fazem os
deputados federais são funda-
mentais, assim como também
deve ser o trabalho da polícia e
da Justiça, inclusive na diminui-
ção do prazo para que investido-
res lesados por golpistas possam
reaver seus recursos investidos.

———
Jorge Calazans é advoga-
do criminalista, sócio do
escritório Calazans e Vi-
eira Dias Advogados e
especialista na defesa de
investidores vítimas de
fraudes financeiras



EXAGEROS
Fácil concluir que Jair Bol-

sonaro aprendeu (depois de er-
rar) nos quatro anos na Presi-
dência da República. Também
apanhou, apanha e ainda vai
apanhar. Atualmente vemos um
Jair Bolsonaro comedido, falan-
do pouco e pensando bastante.
Oposto do passado, quando fa-
zia e falava o que vinha a mente.
Exageros. Também exagero por
parte das autoridades jurídicas,
querendo punir Bolsonaro. Tudo
é motivo para processo. Criam e
inventam com o objetivo de pegá-
lo. Bolsonaro errou e seus ad-

versários agora também erram
diante da vontade incontrolável
de pelo menos torna-lo inelegí-
vel. O pior:  não diminuirão sua
popularidade. A vida ensina:
tudo na base da emoção, com
ausência da razão, não dá certo.

PONTO FINAL
Um dos problemas (pouco

conhecido) do presidente Lula,
é a insônia. Nas viagens, acor-
da seus aliados de madrugada
para conversar. Nas reuniões
noturnas, não abre mão do vi-
nho ou do uísque. Quem relata
é a revista Veja/edição 2840).

PLANO SAFRA
Diante desse cenário, Car-

los Fávaro considerou que o
novo Plano Safra será inova-
dor no aspecto de combater
essa retórica. Segundo ele, o
Plano será ancorado no progra-
ma ABC - Agricultura de Baixo
Carbono, com a ideia de pro-
mover um sistema de reconhe-
cimento e premiação pelas boas
práticas do agricultor, e não
punitivo e criador de obriga-
ções. "Estamos planejando o
Plano Safra com a ministra
Marina Silva e o ministro Pau-
lo Teixeira", disse o ministro.

AUDIÊNCIA
O ministro da Agricultura e

Pecuária, Carlos Fávaro, parti-
cipou nesta de audiência pública
na Comissão de Agricultura e
Reforma Agrária (CRA) para fa-
lar sobre os programas prioritá-
rios do Mapa para os próximos
anos. A reunião contou também
com a participação do ministro
do Desenvolvimento Agrário e
Agricultura Familiar, Paulo Tei-
xeira. Em sua exposição, Fávaro
pontuou algumas das priorida-
des do ministério que incluem a
formulação do novo Plano Safra
2023/2024 e a abertura de no-
vos mercados de exportação.

PRIORIDADES
O ministro da Agricultura

e Pecuária, Carlos Fávaro, par-
ticipou, de audiência pública na
Comissão de Agricultura, Pecu-
ária, Abastecimento e Desen-
volvimento Rural da Câmara
dos Deputados, onde falou so-
bre as prioridades e as ações
do Ministério da Agricultura
para 2023 e respondeu aos
questionamentos dos parla-
mentares sobre diversos temas.

COREIA DO SUL
Representantes do governo

da Coreia do Sul realizaram
uma auditoria em cinco expor-
tadoras de mangas localizadas
no Vale do São Francisco, re-
gião sertão dos estados de Per-
nambuco e Bahia. O trabalho
foi retomado depois de três
anos de interrupção devido à
pandemia da Covid 19. A Co-
reia do Sul recebe mangas de
cinco exportadoras do sertão.
As exportações da fruta para a
Coreia do Sul não foram inter-
rompidas durante a pandemia.

RASTREABILIDADE
O ministro da Agricultura,

Carlos Fávaro, disse em São Pau-
lo que não há outro caminho
para desenvolver a pecuária bra-
sileira sem a adoção da rastrea-
bilidade, ou seja, o acompanha-
mento de todo o percurso de uma
matéria-prima, desde a sua ori-
gem até o uso no produto final.
Ele participou, ao lado do vice-
presidente Geraldo Alckmin, de

dois eventos na capital paulista:
o Encontro Marfrig Verde Mais
e 31ª Edição do Prêmio Revista
Ferroviária, que homenageou o
ex-ministro Blairo Maggi.

TRATOR PEQUENO
A Agritech, pioneira na in-

dústria brasileira ao fabricar
máquinas voltadas especialmente
para a agricultura familiar, lan-
ça dois tratores, durante a
Agrishow. A novidade que a
marca levará para a feira é a
linha AGT 75 nas versões com-
pacta e agrícola. O modelo de
75 cv agrícola, lançamento na
Agrishow, é indicado para o
preparo de solo, para atender pe-
quenas e médias propriedades.

LEITE
Em fase experimental de

validação, uma tecnologia de-
senvolvida pela Embrapa, com
o apoio da iniciativa privada, é
uma alternativa à carência de
técnicas rápidas e confiáveis
para avaliar a qualidade do lei-
te cru no local de produção. O
sistema digital permite acesso
aos dados da análise de forma
remota via conexão de rede
sem fio (Wi-fi). Chamada de
SondaLeite, a inovação foi ca-
paz de detectar com precisão e
em segundos um problema
multifatorial que traz grandes
prejuízos à cadeia produtiva
brasileira, a incidência do lei-
te instável não ácido (Lina).

FUNDO DE
INVESTIMENTOS
Os Fundo de Investimentos

das Cadeias Agroindustriais
(FIAgro) foi tema da maior ex-
posição agropecuária da Amé-
rica Latina, a Agrishow, no Par-
que Tecnológico de Ribeirão
Preto (SP). O vice-presidente da
Frente Parlamentar da Agrope-
cuária (FPA) na Câmara dos
Deputados, Arnaldo Jardim
(CD-SP), e representantes da
Comissão de Valores Mobiliári-
os (CVM) e do Instituto Brasi-
leiro de Direito do Agronegócio
(IBDA), debateram a importân-
cia do financiamento do setor.

ETANOL+VERDE
Aconteceu na Agrishow a

abertura do 'Etanol Mais Ver-
de'. O programa tem como obje-
tivo estimular as melhores prá-
ticas agroambientais e a susten-
tabilidade da cadeia produtiva
da cana-de-açúcar. Além disso,
sua finalidade é também soluci-
onar os desafios comuns do se-
tor sucroenergético, buscando
avanços na área ambiental, so-
cial e econômico em todo o Esta-
do de São Paulo. A meta defini-
da pelo secretário Antonio Jun-
queira é que a regularização
ambiental alcance 100% no Es-
tado de São Paulo. (Com in-
formações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com
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Semuttran realiza diversas
ações pelo “Maio Amarelo”
Tema da programação neste ano é No Trânsito, Escolha a Vida, de
acordo com a definição do Conselho Nacional de Trânsito (Contran)

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana
Trânsito e Transportes), realiza
neste mês diversas atividades alu-
sivas ao movimento internacional
Maio Amarelo, de conscientização
para redução de acidentes no trân-
sito. Neste ano, o tema da campa-
nha é No Trânsito, Escolha a Vida!,
conforme definição do Contran
(Conselho Nacional de Trânsito).

Estão previstas ações de fis-
calização e orientação em diferen-
tes locais da cidade, instalação de
áreas de motobox, que são espa-
ços de espera exclusivos para mo-
tocicletas em semáforo, e doação
de sangue, por iniciativa dos pró-
prios agentes de trânsito e guar-
das civis, que diariamente vêem a
necessidade da transfusão de san-
gue em decorrência de acidentes.

“Maio é um mês específico alu-
sivo às ações voltadas para a segu-
rança no trânsito, entretanto, as
leis de trânsito devem ser respeita-
das todos os dias, em todos os me-
ses do ano, sempre com o propósi-
to de evitarmos mortes causadas

Isabela Borghese

No Maio Amarelo, agentes da Semuttran realizam
ações em parceria com a Polícia Militar

por imprudências. E é importante
que esse assunto esteja em evidên-
cia tanto com os adultos quanto
com as crianças, por isso fazemos
questão de tratar este tema com os
estudantes que frequentam o Ciet”,
falou a titular da Semuttran, Jane
Franco Oliveira, acrescentando
que a Semuttran desenvolve ao
longo do ano diferentes campa-
nhas e ações para conscientização
do respeito às leis de Trânsito.

No cronograma da Semut-
tran referente ao Maio Amarelo
estão programadas ações de cons-
cientização, em conjunto com a
GCM (Guarda Civil Municipal) e a
PM (Polícia Militar), em diferen-
tes pontos da cidade. No dia 10 de
maio, a ação acontece na avenida
Independência e avenida Salda-
nha Marinho, às 17h. No dia 16,
na avenida Armando de Sallles
Oliveira e avenida Renato Wagner,
às 7h. No dia 19, na avenida Al-
berto Vollet Sachs e avenida Rio
das Pedras, também às 7h. E no
dia 23, na avenida Limeira, às 17h.

Outra atividade prevista no mês
é o recolhimento de veículos aban-

donados nas ruas da cidade, com a
GCM e a PM, e, ainda, apoio em ini-
ciativa do Sest (Serviço Social do
Transporte) e Senat (Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem do Transpor-
te) com trabalhadores do setor de
transporte de cargas, passagei-
ros, taxistas, motociclistas, pedes-
tres e demais atores do trânsito.

“Temos como propósito mos-

trar à sociedade a importância da
adoção de boas práticas no trân-
sito, visando a preservação da
vida humana. E essa responsabi-
lidade deve ser compartilhada
com todos os órgãos que com-
põem o Sistema Nacional de Trân-
sito, com os pedestres, motoris-
tas, motociclistas e ciclistas”, co-
mentou Jane Franco Oliveira.

Os irmãos Luís Felipe e Car-
los Eduardo encararam como
diversão a tarefa de remover o
que fosse possível do lixo que se
acumula próximo ao córrego do
Enxofre, no Monte Líbano. Gê-
meos, eles tiveram trabalho re-
dobrado para coletar uma infi-
nidade de papéis de bala, emba-
lagens de picolés, copos plásticos
e outros materiais que se mistu-
ram ao mato alto das margens.

Os dois cursam o sétimo ano
da Escola Estadual “Professor
Manassés Ephrain Pereira”. Na
tarde desta quinta-feira (4), a du-
pla e outros 20 colegas de classe
participaram de mais uma ativi-
dade lúdica dentro da disciplina
eletiva “Desvendando o bairro
Monte Líbano”, que se propõe a
levar os estudantes a interagirem
com a região onde a unidade de
ensino está inserida e identificar
o que precisa ser melhorado.

O “miniarrastão ecológico”,
como a tarefa foi chamada, reco-
lheu das margens do córrego do
Enxofre um volume que encheu
12 sacos grandes de lixo, um dos
quais coletado pelo vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), que incenti-
vou os alunos na missão. O par-
lamentar é parceiro da escola e
convidado frequentemente para
estar presente nas ações realiza-
das pelos estudantes no bairro.

Em governos anteriores, uma
atividade semelhante, em que os
alunos foram estimulados a mape-
ar os pontos viciados de descarte
irregular de lixo no Monte Líbano,
teve efeito prático: Pedro Kawai in-
termediou com a Prefeitura, na épo-
ca, a colocação de caçambas num
sistema de rodízio pelo bairro, o
que ajudou a conter a sujeira que
se espalhava por ruas e avenidas.
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Estudantes retiram 12 sacos de lixo das margens do córrego do Enxofre
Guilherme Leite

Volume foi resultado de 25 minutos de caminhada ao longo
de 200 metros do ribeirão; atividade de escola estadual
teve a participação do vereador Pedro Kawai

O volume de material cole-
tado no “miniarrastão ecológi-
co” desta quinta-feira foi resul-
tado de meros 25 minutos de “ca-
tança”. Sob o sol das 15h e uma
temperatura de 29ºC, os estu-
dantes saíram da escola e, a pé,
desceram a rua Dona Stella até
a avenida Thales Castanho de
Andrade, onde percorreram 200
metros do córrego do Enxofre.

O grupo se equipou com luvas
descartáveis e grandes sacos plás-
ticos distribuídos por Gian Carlos
Machado, fundador da SOS Rio
Piracicaba, associação de pescado-
res esportivos que há três anos pro-
move ações para a preservação do
manancial, suas margens e aflu-
entes. Para ele, envolver crianças
e jovens em missões educativas é
a chance de corrigir comporta-
mentos motivados pela falta de
acesso à informação no passado.

“Eles são o futuro das nos-
sas gerações. Digo que meu avô
e meu pai erraram e não soube-
ram preservar o meio ambiente,
e essa juventude, hoje, tem tudo
para ter mais consciência e sa-
ber a importância do descarte
regular do lixo”, comentou, cha-
mando a atenção para o contato
dos jovens com o conhecimento
transmitido por escola e internet.

Acompanhada da professo-
ra Luciana Clementino Alves, a
vice-diretora da escola estadual,
Ana Karina Fonseca Franco, fa-
lou da importância de a forma-
ção dentro de sala de aula cami-
nhar junto com a que os estu-
dantes recebem dos pais. “Ensi-
namos aqui, mas a educação de
casa é a mais forte que eles têm.”

Os gêmeos univitelinos da tur-
ma do 7ºB aprovaram a limpeza
possível feita nas margens do cór-

rego. “Foi bom demais porque nós
ajudamos a não poluir mais o rio”,
disse Luís Felipe. “Com esse lixo
que estava aí, entope tudo e a água
do rio transborda”, alertou Car-
los Eduardo —o córrego do Enxo-
fre deságua no rio Piracicaba.

De agasalho, bermuda jeans e
chinelo, Charles Júnior, 13, tam-
bém encheu um saco grande com
pontas de cigarro, calota de carro,
copos plásticos e até “pininhos” de
drogas consumidas no local. Ele
apontou dois culpados, e duas so-
luções, para a sujeira que consta-
tou. “Precisa a Prefeitura colocar
mais lixeira no bairro e o povo ter
mais consciência”, afirmou. Ao
longo do córrego, apesar de ha-
ver bancos e mesas de concreto,
não há nenhum cesto de lixo.

Luiza Regina Santiago, 12, fez
dupla com a amiga Isadora Joly,
12, para encher outro saco com
lixo. Minuciosa, ela recolheu gran-
de volume de embalagens de ali-

mentos que foram parar no local.
“Tem muita gente que não cuida
daqui, não estão nem aí, deixam
tudo jogado. Não pensam no pró-
ximo e, se você vai falar alguma
coisa, é a gente que sai como erra-
da”, desabafou, enfurecida.

Pedro Kawai aproveitou a ca-
minhada para orientar as crian-
ças sobre a coleta regular de resí-
duos e materiais recicláveis feita
pela Prefeitura. O parlamentar
destacou o impacto positivo da
atividade na formação dos estu-
dantes e na relação deles com o
bairro onde a escola está inserida.

“É importante essa ação para
a participação das crianças na vida
da comunidade, pois, quando elas
vêm para essa dinâmica, na práti-
ca, elas percebem o reflexo que é sim-
plesmente jogar um papel no chão,
o descarte irregular do lixo. Isso
acende a consciência delas de que
podem fazer algo para ajudar a co-
munidade”, analisou o vereador.

TTTTTREVISANREVISANREVISANREVISANREVISAN J J J J JRRRRR.....

Vereador aponta “campo minado”
em avenida tomada por buracos

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) usou o tempo regimental,
na 24ª Reunião Ordinária, nesta
quinta-feira (4), para reiterar a co-
brança por manutenção na aveni-
da Leopoldo Dedini, que dá acesso
ao bairro Monte Alegre. O parla-
mentar exibiu vídeos do local, onde
os buracos tomaram conta da via e
os veículos são obrigados a dirigir
na contramão de direção ou pelo
acostamento para desviar. Além
disso, o mato está alto nas laterais
da pista e falta sinalização de trân-
sito no trecho, que ele apelidou de
“campo minado”. O parlamentar
destacou que tem feito cobranças
de melhorias desde o ano passado.

Trevisan Jr. também falou,
no discurso, sobre a falta de ma-
nutenção da praça São Domin-
gos Sávio, na Cidade Alta. Ele
ainda citou fatos recentes, como
a aprovação do banco de cadei-
ra de rodas, a vistoria do Tribu-
nal de Contas em unidades de
saúde, falta de medicamentos, vi-
olência na praça José Bonifácio e
a contratação emergencial para
o gerenciamento de resíduos.

Ele também comentou sobre
a rejeição, pelo Plenário, da for-
mação de outra Comissão de Estu-
dos sobre atos da administração.
Confira, no vídeo, nesta página, o
discurso completo do vereador.
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Câmara aprova “Dia
de Conscientização”

O “Dia de Conscientização
sobre Doenças Raras” pode fazer
parte do Calendário Oficial de
Eventos do Município caso o pro-
jeto de lei 10/2023, de autoria da
vereadora Ana Pavão (PL), seja
aprovado em dois turnos.

O PL foi aprovado em primei-
ra discussão na noite desta quin-
ta-feira (4), durante a 24ª reu-
nião ordinária de 2023. De acor-
do com a autora do projeto, a
data é utilizada internacional-
mente de maneira informativa,
com a finalidade de conscientizar
a sociedade sobre a existência
destas doenças, sintomas, for-
mas de diagnóstico e tratamento.

As chamadas “Doenças Raras”,
também são conhecidas como doen-
ças cronicamente debilitantes ou que
oferecem riscos de morte, com baixa
prevalência e alta complexidade.

“Um trabalho de conscientiza-
ção voltado a essa temática, além
de despertar uma atenção por parte
de pais e responsáveis, também pos-
sibilitará o fortalecimentos e apoio
de famílias com esse tipo de diag-
nóstico recente. Desse modo, pro-
porcionará a oportunidade de co-
nhecimento e informações sobre
os sintomas e diagnósticos des-
tas doenças, além da criação de
mecanismos para identificação
precoce”, afirmou Ana Pavão.
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Mindset e desenvolvimento
é tema de curso no Simespi

Executivos, gestores, analis-
tas e demais interessados no de-
senvolvimento pessoal e profissi-
onal podem aprofundar-se no
tema com o curso Mindset – De-
senvolvimento Pessoal, que o Si-
mespi (Sindicato das Indústrias
Metalúrgicas, Mecânicas, de Ma-
terial Elétrico, Eletrônico, Side-
rúrgicas e Fundições de Piracica-
ba, Saltinho e Rio das Pedras) pro-
move nos próximos dias 10 e 17 de
maio, das 17h30 às 21h, na sede
da entidade (rua Almirante Bar-
roso, 150 – Bairro dos Alemães).

O curso será ministrado pelo
professor e designer Emílio Mo-
retti. Segundo ele, o objetivo é
apresentar aos participantes o
conceito de modelo mental e como
ele pode ser modificado para
apoiar o desenvolvimento pesso-
al e profissional, com vistas à ob-
tenção de melhores resultados.

O conteúdo programático vai
abordar temas como Neurociência
(cérebro, memória, cognição e per-
cepção); como aprendemos e como

Divulgação

Emílio Moretti será o responsável pelas aulas

respondemos aos desafios do am-
biente externo; impacto do ambi-
ente nas respostas cognitivas; o que
é mindset; mindset fixo e de cresci-
mento; mundo acadêmico x mer-
cado; barreiras de produtividade
no Brasil; a cultura brasileira como
barreira; os paradigmas culturais
brasileiros. “No âmbito da cultura
organizacional, também falaremos
sobre como montar uma empresa
‘de dentro para fora’; autoimagem
+ comunicação + objetivos; força
motriz, core business, visão, mis-
são e valores; compreensão, clare-
za, posicionamento e essência da
empresa”, explica o especialista.

Emílio Moretti atua no merca-
do desde 1988 e já implantou mais
de 320 projetos de identidade visual
em empresas e instituições no Brasil.

As inscrições custam R$
138,00 para empresas associadas
ao Simespi e R$ 218,00 para os
demais interessados, e podem ser
feitas pelo e-mail cursos@
simespi.com.br. Mais informa-
ções no site www.simespi.com.br

“Ao querido amigo Guilher-
me Vitti, com sincera amizade e
grande admiração do Archime-
des. Piracicaba, outubro de 1973”.

São com essas belas palavras
que uma das maiores personali-
dades das expressões artísticas pi-
racicabanas, Archimedes Dutra,
envia uma cópia de sua tese de
doutorado a um dos principais
guardiões da história e da memó-
ria de Piracicaba, Guilherme Vitti.
A amizade entre esses dois gran-
des personagens culminou na pre-
servação, no acervo da Câmara,
de um texto intitulado “A Contri-
buição de Piracicaba a Arte Naci-
onal”, que foi apresentado para o
doutoramento do pintor, escultor
e professor Archimedes Dutra à
Escola Superior de Agricultura
“Luiz de Queiroz (Esalq/USP).

O “encontro” de Archime-
des e Guilherme é o destaque
da série Achados do Arquivo,
desenvolvido em parceria entre
o Setor de Gestão de Documen-
tação e Arquivo e o Departa-
mento de Comunicação da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Archimedes Dutra se formou
professor normalista em 1927. Foi
premiado no Salão Nacional de
Belas Artes em 1927, 1928, 1929,
1942 e 1943, no Rio de Janeiro.
Entre 1935 e 1944, lecionou na
Esalq. Em 1953, fundou a escola
de música de Piracicaba. Vinte
anos depois, doutorou-se com a
tese “A contribuição de Piracicaba
na Arte Nacional”, a obra que traz
um panorama da arte piracicaba-
na desde seus primórdios – ante-
rior a 1º de agosto de 1767, data
de fundação da cidade pelo então
governo provincial de São Paulo.

Na tese, inicialmente Archime-
des registra o motivo de sua pes-
quisa, expressada pela poesia “A
Terra”, onde se lê sumariamente:

Rugindo entre pedras,
rolando em espumas,
No rumo das rochas
o Salto estrondeja,
Na ânsia nervosa

da prece que, em brumas,
Ao céu faz subir

num canto de glória...
No hino da terra

que o povo festeja,
Por seus predicados
de larga expressão

AAAAACHADOSCHADOSCHADOSCHADOSCHADOS     DODODODODO A A A A ARQUIVORQUIVORQUIVORQUIVORQUIVO

Encontro de Archimedes Dutra
e Guilherme Vitti na Câmara
Setor de Gestão de Documentação revela tese de doutorado
do pintor que foi dada, como presente, ao historiador

Archimedes é o autor da tese “A Contribuição
de Piracicaba a Arte Nacional”

Arquivo

Que escreve, sorrindo,
nas lutas da História,
Com Cristo na mente
e o livro na mão! [...]

Em seguida, traz a história
das artes plásticas na cidade, per-
passando “Os tempos remotos - o
ponto de vivência do Homem Pri-
mitivo das Américas” (Capítulo I),
onde usa como referência a obra
de José Anthero Pereira Junior
“Inscrições Rupestres em Territó-
rio Paulista’”, de 1961, bem como
expõe imagens de inscrições ru-
pestres gravadas nos paredões de
basalto, “[...] daquele homem rude
que pisou terras piracicabanas,
em tempos memoráveis, já apon-
tavam, nas marcas do seu tempe-
ramento sensível às expressões de
beleza, uma trajetória pontilha-
da de expressivas e gloriosas con-
quistas, para as nossas artes”.

No capítulo seguinte, traz
“Antecedentes históricos – nas ter-
ras de domínio dos índios Paia-
guás”, relatando, entre eles, o des-
cobrimento de um primitivo cemi-
tério indígena cuja a existência
marca 500 anos, sendo encontra-
do nele “uma preciosa quão vali-
osa igaçaba de cacique Paiaguá”,
ratificando no texto ser “urgente
um trabalho técnico de escava-
ção, para retirada de muitas ou-
tras peças existentes no local.”

No capítulo III, a contempo-
raneidade histórica se faz presen-
te, trazendo o “Desenvolvimento
histórico da Piracicaba bicentená-
ria: 1767-1967 - De Antônio Cor-
rêa Barbosa, “Capitão Povoador”,
ao comendador Luciano Guidot-
ti, o grande prefeito”. Logo de iní-
cio, Archimedes traz a capa da
Ata de Fundação da Cidade, de
Frei Thomé de Jesus, quando de
sua mudança para a margem es-
querda do Rio Piracicaba – uma
cópia está disponível no Atom.

Assim, traz elementos, par-
tindo do geral para o particu-
lar, da arte, “enquanto expres-
são do espírito, [...] sendo di-
vorciada do meio da qual é par-
te, que não aceita imposições,
nem tampouco, se submete à
transitoriedade das modas pas-
sageiras”. Trazendo a perspecti-
va da arte na colônia e no impé-
rio, sendo estas, quase que ex-
clusivamente a serviço religioso.

Ainda neste capítulo, ao par-
ticularizar e dissertar a arte, so-
bretudo a iconográfica, da pro-
víncia de São Paulo e do interior
do Estado, relata que, além da ca-
pital, coube a época à escola Itua-
na lançar-se às primeiras tenta-
tivas de sua manifestação, por
meio de Miguel Arcanjo Benício
da Assunção Dutra, o popular
“Miguelzinho”, que “inaugurava,
na História das Artes Plásticas do
Brasil, o capítulo novo da icono-
grafia – gênero de pintura natu-
ralista e descritiva por excelência.”
Ao longo do desenvolvimento
deste, Archimedes também dis-
serta a biografia de Miguelzinho.

Em dado momento, Archime-
des elenca, cronologicamente, um
rol de artistas piracicabanos que,
segundo ele, é de elementar justi-
ça apresentá-los nominalmente.
Ao todo, são 79 nomes que “bem
representam setenta e nove vidas,
postas a serviço do nosso engran-
decimento artístico”. Ainda argu-
menta que “se a arte de São Paulo
é exuberante como consequência
da ação dos artistas estrangeiros
vindos para cá como membros efe-
tivos das ‘Missões Culturais’ e a
serviço da Corte, a arte de Itu e
Mogi das Cruzes se esplende pela
originalidade e nacionalismo”. Já
no que dispõe a Piracicaba, Archi-
medes escrevera que, “além das
virtudes consagradoras desses
outros centros, a arte toma um
novo rumo de superior expressão,
porque atingido as marcas reais
do histórico, do social e do folcló-
rico quando da fixação, pela ima-

gem, do que foi a vida da nossa
gente nos tempos imperiais”.

Finaliza escrevendo que “o
realismo iconográfico nascente e
positivamente efetivo em nossa
terra pôde nos transmitir a ver-
dadeira imagem de uma época
através de numerosas peças ar-
tísticas e documentárias, numa
mensagem do mais alto valor in-
formativo e válida para todos os
tempos por registrando, pelo de-
senho e pela cor, a realidade de
um dos períodos mais importan-
tes da organização nacional”.

Archimedes Dutra, com o
seu talento, letramento e intelec-
tualidade, muito contribuiu à
arte piracicabana e sua história,
e o senhor Guilherme Vitti, com
seu zelo e comprometimento
quanto historiador e guardião
de acervos, foi fundamental na
preservação dos documentos e
das memórias neles presentes.

ACHADOS DO ARQUIVO
- A série “Achados do Arquivo” se
pauta na publicação de parte do
acervo do Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo, ligado ao
Departamento Administrativo. Ela
foi criada pelo setor de Documen-
tação, em parceria com o Departa-
mento de Comunicação Social, e
conta com publicações semanais no
site da Câmara, às sextas-feiras,
como forma de tornar acessível ao
público as informações do acervo
da Câmara Municipal de Piracica-
ba. (Texto de Dayane Cristina Sol-
dan, arquivista do Setor de Gestão
de Documentação e Arquivos da
Câmara Municipal de Piracicaba)

Em cerimônia realizada no úl-
timo dia 4 de maio, em Ribeirão
Preto, a diretora da Escola Superi-
or de Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP), a professora Thais
Vieira, foi eleita entre as 100 mais
Influentes do Agronegócio. A ho-
menagem, iniciativa do Grupo Mí-
dia nos setores de saúde e energia,
foi realizada no Theatro Pedro I.

“É uma honra estar entre as
pessoas indicadas! Uma honra e
uma responsabilidade em conti-
nuarmos formando profissionais,
desenvolvendo pesquisa e levan-
do tecnologia e inovação para o
setor. Poder ter o nome da nossa
Escola nessa comemoração nos
enche de alegria”, declarou a di-
retora da Esalq, que foi eleita na
categoria Representatividade e na
ocasião foi representada pelo pro-
fessor Thiago Romanelli, presiden-
te da Comissão de Graduação.
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Diretora da Esalq foi eleita entre as
100 mais influentes do agronegócio

Divulgação

Thais Vieira foi eleita na categoria Representatividade

Além dos ganhadores, es-
tiveram presentes na cerimônia
C-levels e diretores de indús-
trias, deputados, vereadores e
grandes figuras do setor.

100 MAIS INFLUENTES
– Para elencar figuras de desta-
que no agronegócio, a premiação
foi dividida em 10 categorias que
homenageiam 10 ganhadores em
cada, não havendo ranking en-
tre os eleitos. Os vencedores fo-
ram escolhidos por meio de vota-
ção aberta pelo site dos 100 Mais
Influentes do Agronegócio e pes-
quisa de mercado. Com esses da-
dos em mãos, o Conselho Edito-
rial elegeu os ganhadores.

A lista completa dos ga-
nhadores está na primeira
edição da revista Agro World,
distribuída no dia da premia-
ção. A revista também está
disponível em formato digital.
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Estrada que interliga três
bairros recebe manutenção

Ao ocupar a tribuna “Verea-
dora Ditinha Penezzi” durante a
reunião ordinária desta quinta-fei-
ra (4), o vereador Gustavo Pompeo
(Avante) agradeceu a Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria (Se-
mozel) pela manutenção da estrada
conhecida como “estrada no meio”,
que interliga os bairros Vila Fátima,
Aparecidinha e Godinhos. O verea-
dor fez uso do artigo 44 do Regi-

mento Interno da Câmara, destina-
do a fala dos líderes partidários.

Gustavo Pompeo exibiu um
vídeo que mostra como está a es-
trada atualmente. “Agora a si-
tuação está muito boa, há um
tempo atrás estava intransitá-
vel”, afirmou o vereador que des-
tacou que no local passam ôni-
bus escolar, caminhões e pesso-
as que estão indo trabalhar.

CCCCCOOPERAOOPERAOOPERAOOPERAOOPERATIVTIVTIVTIVTIVAAAAA

Sicoob sorteia R$ 5,1 milhões em prêmios em nova campanha
Eleito como uma das princi-

pais instituições financeiras do
Brasil pela Forbes, o Sicoob lan-
çou, no dia 3 de maio, a 3ª edição
da campanha “Investir é para to-
dos”. Nela, cooperados e poupa-
dores, sendo pessoa física ou ju-
rídica, que realizarem depósitos
a partir de Rÿ 1 mil vão concor-
rer a Rÿ 5,1 milhões em prêmios,
distribuídos em milhares de va-
les-presentes e 14 carros 0km.

O objetivo principal da pro-

moção é incentivar o aporte nos
produtos do Sicoob. Hoje a insti-
tuição conta com mais de 7 mi-
lhões de cooperados, um marco
recorde na história do coopera-
tivismo financeiro do Brasil.

Os produtos participantes
para pessoa física são Poupança,
RDC (Recibo de Depósito Coope-
rativo), LCA (Letras de Crédito do
Agronegócio) e LCI (Letras de Cré-
dito Imobiliário). Já para pessoa
jurídica são a Poupança e RDC.

No “Investir é para todos”,
será oferecido 1 número da sorte a
cada Rÿ 1 mil depositado na Pou-
pança, Rÿ 2 mil no RDC ou Rÿ 20
mil em LCA ou LCI. Para a Pou-
pança, os prêmios são de 110 vales-
compras de 50 mil pontos a serem
utilizados na plataforma coopera;
no RDC, 780 vales-compras de 100
mil pontos Coopera; já LCI e LCA,
110 vales-compras de 1 milhão de
pontos Coopera. Todas as catego-
rias concorrem a 14 carros 0km.

Para participar, os inte-
ressados deverão cumprir to-
das as condições descritas no
site da promoção. Serão dois
sorteios realizados pela Lote-
ria Federal, um em 10 de ju-
nho e outro em 15 de julho.

As aplicações nos produtos
do Sicoob são cobertas pelo FG-
Coop, um fundo especialmente
voltado ao cooperativismo finan-
ceiro que garante cobertura de
até Rÿ 250 mil por CPF ou CNPJ.
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Vereador defende aumento do teto
salarial dos servidores municipais

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) defendeu o aumen-
to do teto salarial dos servido-
res de Piracicaba, com a aprova-
ção do projeto de lei 76/2023, de
autoria da Mesa Diretora, que
também reajustou o subsídio do
prefeito, do vice-prefeito e dos
secretários municipais. “Hoje
nós demos um passo importan-
te. Isso contribui de maneira im-
portante para a questão do piso
salarial dos médicos”, disse.

Ele destacou a atuação de toda
a Câmara – “parabenizo todos os
vereadores, porque essa foi uma
grande conquista”, disse, ao ocu-
par a tribuna do Legislativo nesta
quinta-feira (4), durante a 24ª Reu-
nião Ordinária. “Agora, os médi-

cos que forem prestar concurso, a
partir de janeiro de 2023, vão ter o
salário que merecem”, disse.

Josef Borges também apro-
veitou para destacar a homolo-
gação da OSS (Organização Soci-
al de Saúde) para gestão das uni-
dades de pronto-atendimento
(UPA) das regiões de Vila Cristi-
na e da Vila Sônia e também a
criação de 460 empregos com car-
teira assinada na cidade, sendo
que 267 foram para mulheres.

“Gostaria de parabenizar o se-
cretário José Luiz Guidotti Jr. (da
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo), e que mais ações como essas
aconteçam, porque as mulheres me-
recem”, destacou Josef Borges.
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Chapa 1 “Apeoesp Unida”
reforça luta em defesa
da educação pública
A eleição acontecerá no próximo dia 26 e terá o professor Fábio
de Moraes, atual vice-presidente, como candidato a presidente

CCCCCAUSAAUSAAUSAAUSAAUSA     ANIMALANIMALANIMALANIMALANIMAL

Vereadora aponta necessidade
de mais castrações na cidade

Em encontro na Academia
Paulista de Letras, em São Paulo,
no último sábado, aconteceu o lan-
çamento oficial da Chapa 1 – “Apeo-
esp Unida”, que concorre à Direto-
ria Estadual e Conselhos estadual
e regionais do Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial do Esta-
do de São Paulo, o maior da Amé-
rica Latina, com 189 mil associa-
dos. A eleição acontecerá no próxi-
mo dia 26 e terá o professor Fábio
de Moraes, atual vice-presidente,
como candidato a presidente, e a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), ocupando a segunda
presidência, como passará a ser
denominada a vice-presidência
da entidade, e o objetivo da Cha-
pa 1 é de manter a luta em defesa
do magistério paulista e da edu-
cação pública de qualidade.

Em suas redes sociais, a de-
putada Professora Bebel, que co-
ordenou o evento, destacou “fi-
zemos história na Apeoesp, lan-
çando a CHAPA 1 - Apeoesp
Unida, reunindo a Articulação
Sindical, corrente à qual perten-
ce, e outras 17 principais cor-
rentes que atuam no nosso sin-
dicato. “Pela primeira vez na
história da Apeoesp, apresenta-
se uma chapa que reúne todas as
principais correntes, de variadas
matrizes políticas, reafirmando a
unidade que vem se construindo
e dando o tom da atuação da
entidade nos últimos anos. A
Chapa 1 é a única das três ins-
critas que está presente nas 94
subsedes e em todos os muni-
cípios do estado de São Paulo.

Divulgação

Candidatos à diretoria executiva da APEOESP durante o lançamento da Chapa 1

A Apeoesp vem sendo presidi-
da pela Professora Bebel, eleita e
reeleita desde 2008 e que está no
segundo mandato como deputada
estadual. “Uma das principais mo-
tivações para esta união, cujo ca-
minho foi pavimentado pela insti-
tuição da proporcionalidade na
composição da Diretoria Estadual
de acordo com a votação obtida nas
eleições a partir de um patamar
mínimo de 10% dos votos, foram
os ataques à democracia e os retro-
cessos que se verificaram nos di-
reitos econômicos, sociais, educa-
cionais e sindicais do povo brasilei-
ro a partir do golpe de 2016, que
retirou a presidenta Dilma Rous-
seff do governo do país”. De acor-
do com ela,  pandemia da covid-19

e seus desafios também foi motiva-
ção para a unidade na Apeoesp.

Bebel destaca que “companhei-
ras e companheiros valorosos inte-
gram a Chapa 1, e a unidade que
nela se expressa foi construída nos
últimos anos e dará o tom e o ca-
minho da nova gestão, unidade
fundamental para a defesa do sa-
lário, direitos, democracia e edu-
cação pública de qualidade. Essa
unidade continua imprescindível
para enfrentar o governo de ex-
trema direita de Tarcísio de Frei-
tas. Foi essa unidade que permi-
tiu, entre outras, duas grandes
conquistas recentes: a prorroga-
ção dos contratos dos professo-
res temporários no final de 2022,
evitando em torno de 50 mil de-

missões e o fim do confisco salari-
al de aposentados e pensionistas,
instituído por João Doria em 2021.

A Chapa 1 “Apeoesp Unida”
defenderá a revogação da reforma
do ensino médio, contra o atual
Programa de Ensino Integral, que
é excludente, por escolas seguras,
pela revogação da carreira por sub-
sídio e uma carreira aberta, justa e
atraente, por concurso público para
100 mil vagas, aplicação correta do
piso salarial nacional, não ao fecha-
mento de classes, Atividades Peda-
gógicas Diversificadas em local de
livre escolha. “É a defesa do magis-
tério paulista e da educação pública
de qualidade”, enfatiza Bebel, que
recebeu diversas homenagens du-
rante o lançamento da Chapa ‘.

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente de Piracica-
ba  (Simap), executou servi-
ços de capinação  na sexta
(5) na Quadra de Esportes na
rua Santo André, no bairro
Nova América, em Piracica-
ba. Por meio do Departa-
mento de Resíduos Sólidos,
a Simap atende solicitações

de moradores via SIP (Servi-
ço de Informações à Popula-
ção) – 156 e liderança parti-
cipativa. A informação é de
Fernando Vieira, ativista so-
cial de Assuntos Comunitá-
rio da Região Sul, sempre
acompanhando, participan-
do da fiscalização e orien-
tações dos trabalhos em prol
da população nas regiões
da cidade. Isso é ótimo.

CAPINAÇÃO

ANTES... DEPOIS

“A falta de esterilização dos
animais é a grande problemáti-
ca de abandono e maus-tratos”,
declarou a vereadora Alessan-
dra Bellucci (Republicanos) em
entrevista ao programa Primei-
ro Tempo, exibido ao vivo na
noite desta quinta-feira (4).

A vereadora apontou ações do
município que visam aumentar o
número de castrações e também
inibir o abandono de animais, como
a utilização do cartão Pira Cida-
dão para mapear quem são os ha-
bitantes nas regiões do município,
a quantidade de animais que pos-
suem e quais são esterilizados ou
precisam de esterilização. “Vai ser
feito como se fosse um censo, ma-
peando onde a prefeitura tem que
agir imediatamente para que a con-
siga fechar a ‘torneira da na nata-
lidade’ desses animais”, explicou.

Alessandra Bellucci ainda
anunciou uma parceria da Secre-
taria de Saúde com a Secretaria
de Infraestrutura e Meio Ambi-
ente (SIMAP) para que, a partir
da segunda quinzena de maio,
os agentes comunitários de saú-
de batam de porta em porta para
captar a demanda de castrações
nos bairros. “De nada adianta
castrar um número grande de
animais se a gente não conse-

A vereadora Alessandra Bellucci (Republicanos) participou
do programa Primeiro Tempo, exibido pela TV Câmara

Guilherme Leite

gue chegar onde está o foco do
problema”, disse a vereadora.

De acordo com a parla-
mentar, a prefeitura irá dispo-
nibilizar o transporte diário
dos animais para castração.

LEGISLAÇÃO – Alessandra
Bellucci é autora do projeto de lei
complementar 1/2023, que acres-
centa dispositivos ao art. 97 do
Código de Posturas do Municí-
pio, no que tange à fixação de pla-
cas “CUIDADO CÃO BRAVO”.

O projeto foi aprovado em pri-
meira discussão e estabelece que a
placa em imóvel residencial deve ser
colocada nas entradas, muros, cer-
cados, grades, portões e locais de
ingresso para correspondências,
mercadorias, visita de agentes pú-
blicos de saúde, recenseadores, lei-
turistas de medidores dos serviços
de concessionárias e afins. Caso os
imóveis tenham acessos por mais
de uma via ou passeio público, a
placa deve ser colocada em cada
um dos lados da propriedade.

“A gente recebe inúmeros pe-
didos de ajuda no gabinete com
denúncias de animais que oferecem
algum risco e estão próximos de
portões de residências e empresas
e, consequentemente, os animais
mais bravos atacam outros ani-
mais”, afirmou a vereadora.
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Vereador acolhe demanda
do bairro Água Branca

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou, nesta sexta-
feira (5), a indicação 2055/2023,
em que pede melhorias na sina-
lização de solo em toda extensão
da rua Santa Catarina, no bair-
ro Água Branca. Na justificati-
va, o parlamentar relata que foi
procurado por moradores e pes-

soas que transitam pela via, que
solicitaram as melhorias na si-
nalização de solo, em especial,
com faixas dividindo a via por
tratar-se de mão dupla e sinali-
zações de mão de direção. Além
disso, melhorias na sinalização
de vagas de estacionamento e
locais proibidos de estacionar.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento), participou no
último dia 4, junto com agricul-
tores familiares de Piracicaba,
da Agrishow, maior feira de tec-
nologia para o agronegócio do
Brasil, em Ribeirão Preto-SP.

O convite para o evento partiu
da SAA (Secretaria de Agricultura
e Abastecimento do Estado de São
Paulo), que convidou os secretári-
os de Agricultura dos 143 municí-
pios melhores colocados no progra-
ma Município Agro de 2022, para
participar de um seminário com
cinco palestras técnicas acerca de
temas pertinentes do setor: Se-
gurança Alimentar; Crédito e
Subvenções no Desenvolvimento
Territorial Rural; Sisbi (Sistema
Brasileiro de Inspeção de Produ-
tos de Origem Animal), Progra-
ma AgroClima e sustentabilida-
de e impacto das mudanças cli-
máticas na produção agrícola.

Segundo a secretária Nancy
Thame, a participação da equipe da
Sema foi importante para alinhar os

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Sema e agricultores familiares visitam a Agrishow 2023
Divulgação

Agricultores familiares e equipe da Sema na Agrishow 2023

trabalhos de acordo com as exigên-
cias do programa Município Agro,
que envia recursos aos municípios
de acordo com a pontuação no fim
de cada ciclo.  “Estamos felizes pelo
convite, pois isso evidencia nossa boa
interlocução com o Governo Estadu-
al e nosso desempenho em progra-
mas e políticas públicas, o que cola-
bora no recebimento de recursos e
equipamentos fundamentais para o
desenvolvimento rural de Piracica-

ba”, disse a secretária da Sema, Nan-
cy Thame, presente no evento.

A Sema ainda convidou seis
agricultores familiares para visi-
tarem a feira, junto com a equipe
da secretaria. O agricultor Gilber-
to Moretti disse que há muitos
anos não visitava a Agrishow e
que gostou de conhecer as novi-
dades do setor agrícola. “Foi ma-
ravilhoso o passeio e o que vale a
pena para nós é ficar por dentro

das inovações, principalmente
das máquinas agrícolas”, conta.

FEIRA - A 28ª Edição da
Agrishow aconteceu de 1º a 05/
05, em Ribeirão Preto, em uma
área de 520 mil metros quadra-
dos e com mais de 800 exposito-
res brasileiros e estrangeiros de
diversos segmentos, entre eles da
agricultura de precisão, agricultu-
ra familiar, fertilizantes e defensi-
vos, máquinas agrícolas e outros.
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Prudente de Moraes participa da 21ª Semana de Museus
Com programação sobre o

tema Museus, Sustentabilidade
e Bem-estar, o Museu Histórico
e Pedagógico Prudente de Mo-
raes, equipamento mantido pela
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural), parti-
cipa da 21ª Semana Nacional de
Museus entre os dias 15 e 21/05.

A primeira atividade é a pales-
tra Patrimônio Histórico: Impacto
na Paisagem e Importância do En-
torno, na próxima segunda-feira,
15/05, às 9h, ministrada pelo ar-
quiteto Marcelo Cachioni, a restau-
radora/conservadora Ana Torre-
jais e pelo historiador do Prudente
de Moraes, Mauricio Beraldo.

A palestra é voltada a profis-

sionais de museus, professores,
estudantes e demais interessados
no tema. Será necessária a reali-
zação de inscrição para partici-
par do encontro e as vagas são
limitadas. As inscrições devem ser
feitas por meio do telefone (19)
3422-3069 ou e-mail mprudente
demoraes@piracicaba.sp.gov.br.

A Semana Nacional de Museus
acontece anualmente para come-
morar o Dia Internacional de Mu-
seus (18 de maio), quando os mu-
seus brasileiros, convidados pelo
Ibram (Instituto Brasileiro de Mu-
seus), desenvolvem uma progra-
mação especial em prol dessa data.

Como destaca Beraldo, para
esta edição da Semana de Mu-
seus, o Prudente de Moraes pre-

parou uma programação com
ações voltadas ao tema proposto,
como oficina de origami para cri-
anças, palestra sobre a importân-
cia do patrimônio histórico e seu
entorno e visitação guiada à ex-
posição permanente do Museu.

Já no dia 20/05, sábado, às
10h, a oficineira Dorinha Kenne-
dy estará no Museu para realizar
uma oficina de origami para cri-
anças de 06 a 12 anos. Também é
necessário agendamento prévio.

Já a visitação guiada con-
templa a evolução urbana da ci-
dade de Piracicaba e a história
política e pessoal de Prudente de
Moraes, primeiro presidente civil
do Brasil. As visitas podem ser
feitas de terça a sexta-feira, das

9h às 17h. O agendamento somente
é necessário para visitas de grupos.

Segundo Mauricio Beraldo ,
“a participação na Semana Naci-
onal de Museus é muito impor-
tante para as instituições, pois
fortalece o envolvimento da co-
munidade, aumenta a visibilida-
de e amplia a imagem do Museu a
nível nacional e comunica as no-
vas atividades e projetos que estão
sendo elaborados pela equipe”.

SERVIÇO
Museu Histórico e Pedagógi-
co Prudente de Moraes na 21ª
Semana Nacional de Mu-
seus. De 15 a 21/05. Na rua
Santo Antonio, 641, Centro. In-
formações: (19) 3422-3069.
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Comissão ouve gestor
do contrato de projetos
Ex-secretário de Obras havia informado, em resposta a requerimento, que projetos
para emendas seriam elaborados por escritório de engenharia; gestor do contrato nega

A Comissão de Estudos das
Enchentes tomou o depoimento,
nesta segunda-feira (8), do atual
gestor do contrato firmado entre a
Prefeitura de Piracicaba e o escri-
tório Prest’Mo Engenharia para a
elaboração de projetos para a Se-
mozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria). O engenheiro
Victor Marques Regitano foi acom-
panhado, na reunião da comissão,
pelo assessor jurídico da secreta-
ria, Carlos Augusto D’Amico. Já o
antigo gestor do contrato, que não
é mais servidor municipal, Lucia-
no Celêncio, não aceitou o convite
para prestar esclarecimentos.

A comissão tem o objetivo de
avaliar a aplicação das emendas
nº 2 e nº 3 do orçamento munici-
pal de 2021 que destinavam, res-
pectivamente, R$ 400 mil e R$
2,5 milhões para obras de preven-
ção a alagamentos na rua Libe-
rato Macedo, no bairro São Di-
mas, e nas imediações do Teatro
Municipal “Dr. Losso Netto”, no
cruzamento das avenidas Inde-
pendência e Armando Salles.

A comissão tem como presi-
dente o vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL), relator o vereador André
Bandeira (PSDB) e o vereador Jo-
sef Borges (Solidariedade), líder do
governo na Câmara, como mem-
bro. Os trabalhos contam com as
assessorias da Procuradoria Legis-

lativa, Departamento Legislativo e
Departamento Financeiro da Casa.

O gestor do contrato foi con-
vocado pela comissão porque, em
resposta a requerimento, o ex-se-
cretário de Obras, Paulo Sérgio
da Silva, havia informado que as
obras de drenagem estavam em
fase de elaboração de projetos
através da concorrência nº 08/
2022, que resultou na contrata-
ção da Prest’Mo. No entanto, o
engenheiro alegou que projetos
de macrodrenagem como os dis-
postos nas emendas não estari-
am no escopo do contrato. Na
opinião do depoente, a respos-
ta enviada pelo ex-secretário de
Obras estaria equivocada.

MACRODRENAGEM –
Victor Marques Regitano disse que
o escritório foi contratado para a
elaboração de estudos para obras
gerais da Semozel e que, para as
demandas que são objetos das
emendas, seriam necessários pro-
jetos específicos. Ele disse ainda
que tratam-se de obras complexas,
que demandariam estudos das
bacias hidrográficas da região.

No entanto, para o presidente
da comissão, as obras constam,
sim, do escopo do contrato, que
estabelece, entre os objetos, a “ela-
boração de projeto hidráulico de
galeria pluvial em tubos”, o que
atenderia as emendas. O engenhei-

Engenheiro alegou que projetos de macrodrenagem
não estão no escopo do contrato

Fabrice Desmonts

ro também foi questionado pelo
vereador Josef Borges se os valo-
res das emendas seriam suficien-
tes e ele alegou que não. Além dis-
so, respondeu que, no entorno da
rodoviária, a intervenção levaria
um prazo de seis meses a um ano.

Outro ponto questionado
pela comissão é em relação às
notas ficais já pagas à Prest’Mo,
nos valores de R$ 433 mil em
2022 e R$ 307 mil em 2023. No
entanto, a Semozel tem prazo até
a próxima sexta-feira (12) para
responder ao requerimento da
comissão sobre esses itens. O en-
genheiro também foi questionado

se esses projetos já foram executa-
dos, o que também será enviado à
comissão através de resposta ofici-
al. “Fica uma segunda dúvida, se
foi feito só projeto e depois de nove
meses nada foi executado. Os prin-
cípios da administração pública
estão sujeitos ao artigo 37 (da Cons-
tituição), sobre economicidade, ra-
zoabilidade e eficiência. Se nada foi
feito, fica estranha tal contrata-
ção”, salientou Trevisan Jr.

O próximo a ser convocado
pela comissão é o atual secretá-
rio de Obras, Paulo Roberto Bor-
ges, em reunião marcada para o
dia 19 de maio, às 11 horas.
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Vereador acompanha reforma
em ginásio no bairro Pauliceia

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) acompanhou, na tarde de
sexta-feira (5), a reforma que está
sendo realizada pela Prefeitura no
ginásio poliesportivo “Alfredo de
Almeida Leite”, na Pauliceia. No
local, o parlamentar conversou com
Valéria, funcionária responsável
por cuidar do espaço, e conheceu o
campo de bocha que fica ao lado.

Valéria comentou que todos os
horários no ginásio estão preenchi-
dos com atividades de diversas
modalidades esportivas e que a re-
forma “foi muito positiva”, a come-
çar pela pintura nos vestiários e pela
correção dos problemas de infiltra-
ção que havia neles e na sala da ad-
ministração. A funcionária comen-
tou que a pintura no chão da qua-
dra também foi importante, uma vez
que deixa o piso mais visível para a
prática das atividades esportivas.

Ela apontou que “ainda faltam
algumas melhorias” a ser feitas, que
foram inclusive solicitadas por
Gustavo Pompeo, como a troca de
telhas, já que há pontos que preci-
sam passar por manutenção.

Outras melhorias necessári-
as são a troca da iluminação co-
mum por LED e a instalação de
exaustores para diminuir a tem-
peratura do ambiente. Segundo
Valéria, o ginásio, durante as ati-
vidades esportivas, “fica muito

Assessoria Parlamentar

Local visitado pelo vereador Gustavo Pompeo já recebeu
pintura e teve corrigidos problemas de infiltração

abafado por falta dessa ventila-
ção”, principalmente porque as
portas laterais precisam estar fe-
chadas para garantir maior segu-
rança, de modo que os exaustores
auxiliariam na circulação do ar.

Valéria também comentou
que tem recebido muitas recla-
mações da população local, que
não consegue fazer uso do espa-
ço por conta de já haver ativida-
des esportivas programadas para
ele. A funcionária conta que um
grupo de moradores que fazia uso
do ginásio para pequenas compe-
tições, às segundas-feiras à noi-
te, não está mais tendo acesso.

Gustavo Pompeo colocou-se à
disposição para reivindicar as me-
lhorias junto ao Executivo e fazer
os encaminhamentos nesta sema-
na, além de conversar com a Secre-
taria Municipal de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras para viabili-
zar as medidas. Ele também se pro-
pôs a entender o motivo que origi-
nou a falta de disponibilidade do
ginásio para uso da comunidade.

“Claro que a reforma do espa-
ço se faz necessária, até para que,
de fato, as atividades esportivas
sejam praticadas no local, mas ga-
rantir que a população que mora
em torno do ginásio faça o bom
uso do espaço deve ser priorida-
de”, comentou Gustavo Pompeo.

A Cedan (Companhia Estável
de Dança) convidou o coreógrafo
Nielson Soares, brasileiro radica-
do na Alemanha, para realizar ofi-
cina de três dias a bailarinos de nível
avançado. As aulas acontecem
hoje, 9, quinta, 11, e sexta-feira,
12, sempre às 13h30, na Estação
da Paulista, no Armazém Maria
Dirce. As inscrições são por meio
do Whatsapp (19) 99746-4977.

A atividade é alusiva às co-
memorações, em 2023, dos 15
anos da Cedan, companhia man-
tida pela Prefeitura de Piracica-
ba por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

A diretora da Cedan, Camila
Pupa, comenta sobre a atividade
especial desta semana. “Nielson é
coreógrafo radicado na Alemanha,
mas muito premiado no Brasil
também e já trabalhou com muitas
companhias nacionais e internaci-
onais. É um grande presente para
a Cedan neste ano de aniversário”.

Como destaca Camila, o
aprendizado destes dias com o ex-
periente coreógrafo será muito im-
portante e uma oportunidade úni-
ca para os bailarinos de Piracicaba e
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Cedan promove aula aberta com
coreógrafo que atua na Alemanha

para os bailarinos da Cedan, já que
será aplicado nas próximas apre-
sentações oficiais da companhia.

Nas oficinas, os bailarinos te-
rão contato com técnicas e dinâmi-
cas que Nielson experimenta há
anos com seus alunos na Alemanha.

Atualmente, Nielson atua
como profissional livre da dança,
como maître de balé clássico, en-
saiador e remontador de diver-
sas produções, como os balés Gi-
selle, Coppélia, Don Quixote, O
Quebra-Nozes, entre outras.

Esta será a segunda parceria
recente entre Nielson e a Cedan.
Em 2021, voltou ao Brasil especi-
almente a convite de Camila Pupa
para recriar uma de suas obras
mais aclamadas, Unforgettable
Blues. A apresentação aconteceu
no dia 9/12 daquele ano, no Tea-
tro Municipal Dr. Losso Netto.

SERVIÇO
Oficina de dança com o core-
ógrafo Nielson Soares. Hoje,
9,  quinta, 11, e sexta-feira, 12,
na Estação da Paulista, no Ar-
mazém Maria Dirce. As inscri-
ções são por meio do What-
sapp (19) 99746-4977.
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Falta de manutenção em estrada
rural é criticada por vereador

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota) criticou o serviço reali-
zado pela Sema (Secretaria Muni-
cipal de Agricultura e Abasteci-
mento) em estrada do bairro ru-
ral Conceição. “Eu não gosto de
criticar secretário, mas infelizmen-
te eu sou obrigado a usar dessa
ferramenta para apontar o meu
questionamento e minha crítica”,
disse o parlamentar, na noite des-
ta quinta-feira (4), durante a 24ª
Reunião Ordinária da Câmara.

Polezi apresentou um vídeo
onde mostra as dificuldades de
um motorista de transitar na
via, onde, segundo ele, a mo-

toniveladora foi passada pelas
equipes da Sema, mas faltou cas-
calho. “Passa a máquina, mas
não passa o cascalho, então uma
moto e uma mobilete, fica igual
‘João bobo’ na estrada, além dis-
so tem gente que não consegue
nem sair com o caminhão ou
com uma caminhonete”, disse.

Ele ressalta que, quando cho-
ve, a via fica intransitável. “Aí a
população do bairro diz que ‘a
gente nunca pede nada e, quan-
do pede, faz uma lambança des-
sa’, aí não tem como, sou obriga-
do a pegar o meu senso crítico e
apontar para a secretária”, disse.
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Rainhas da 38ª Festa das Nações desfilaram no sábado, dia 6
Esbanjando alegria, as Rai-

nhas da Festa das Nações reali-
zaram no sábado, 6, o tradicio-
nal desfile, divulgando e promo-
vendo o evento nas principais
ruas e avenidas da cidade, abor-
do do Trenzinho Turístico. A 38ª
Festa das Nações acontecerá de
17 a 21/05, no Engenho Central.

Acompanharam o trajeto a
presidente do Fundo Social de So-
lidariedade, Andréa Almeida; o se-
cretário de Governo, Carlos Beltra-
me; e o presidente da Associação
Cultural Festa das Nações (Fena-
pi), Fábio do Amaral Sanches.

O itinerário teve saída às 10h
e retorno no Centro Cívico e pas-
sou pelos bairros Chácara Naza-
reth, Paulista, Pauliceia, Centro,
Vila Rezende, Alemães, Vila In-
dependência, Morumbi, Jardim
Petrópolis e Piracicamirim.

“Acompanhamos o tradicio-
nal desfile das Rainhas pela cida-
de, convidando a todos para a
Festa das Nações. As Rainhas re-
presentam 17 nações que estarão
presentes na festa e toda a renda
será revertida para 23 entidades
filantrópicas. Então esse desfile é
um convite para que as pessoas
participem da festa, colaborem e
ajudem essas instituições. E as
pessoas podem ajudar ainda sen-
do voluntárias na Festa das Na-
ções. Quem tiver esse desejo de tra-
balhar como voluntário, é só se
cadastrar no www.pirasolidaria.
com.br/festadasnacoes. Venham
com a gente”, destacou Andréa

Beltrame foi a voz responsável
por chamar a população para a
Festa durante o trajeto. “É impor-
tante que as pessoas participem
desse evento, que é uma forte tra-
dição em Piracicaba, não apenas
pela gastronomia, mas principal-
mente pela função social que ela
tem”, enfatizou o secretário.

Itinerário, que teve saída e chegada no Centro Cívico, percorreu diversos bairros da cidade

Divulgação

“O desfile é sempre um mo-
mento importante porque apresen-
tamos as Rainhas para a cidade. É
um evento já tradicional, que per-
corre Piracicaba, chamando as pes-
soas a participarem da Festa das
Nações, que neste ano completa 40
anos. Foi lindo ver o contágio da ale-
gria que o desfile promoveu”, acres-
centou o presidente da Fenapi.

O desfile das Rainhas contou
ainda com o apoio e suporte da Se-
cretaria de Trânsito e Transportes
(Semuttran) e da Guarda Civil.

As Rainhas da 38ª Festa das
Nações representam 17 nações,
sendo as quatro novas a África do
Sul, Áustria, Congo e Moçambique.
São elas: Mayara do Nascimento
Francisco (África do Sul – Casa do
Hip Hop de Piracicaba); Manuela
Trevisan Dalla Villa (Alemanha –
Lions Clube de Piracicaba – Inde-
pendência); Ana Laura Benato
(Áustria – Escola de Educação Es-
pecial Passo a Passo);Gabrielle Ra-
mos de Souza (Brasil – APASPI –
Associação de Pais e Amigos de
Surdos de Piracicaba e Associação
Síndrome de Down de Piracicaba

– Espaço Pipa); Manoela Juliana
Rodrigues da Silva (Congo – Casa
de Amparo aos Idosos – Cantinho
da Vovó Sônia); Brenda Harumi
Kawai Onishi (Coreia do Sul - CRA-
MI – Centro Regional de Registros
e Atenção aos Maus Tratos na In-
fância); Ana Carolina Brito Trevi-
san (Espanha - APFP – Associação
Presbiteriana de Filantropia de Pi-
racicaba); Ana Clara Gomes Vieira
(Estados Unidos - AAEPE – Asso-
ciação Atlética Educando pelo Es-
porte); Alice Almeida (Holanda -
Centro de Reabilitação Piracicaba);
Raissa Mariconi Felix (Itália - Casa
do Bom Menino); Mariana Mar-
ques Papetti (México - Grupo de
Escoteiro São Mário – 144º); Julia
Campos Guimarães (Moçambique
– LBV - Legião da Boa Vontade);
Maria José Baesteiro Schiavon (Na-
ções Árabes - CESAC – Centro So-
cial de Assistência e Cultura São
José); Giulia de Melo Braz (Nova
Zelândia - FUNJAPE - Fundação
Jaime Pereira); Roberta Luiza
dos Santos Alves Felipe (Portu-
gal – Pasca - Pastoral do Serviço
da Caridade); Nicolle Kellen Iná-

cio Barboza (Reino Unido - Insti-
tuto Formar) e Luana Saipp (Su-
íça - Escola de Mães Profª Bran-
ca Motta de Toledo Sachs).

Realizada pela Fenapi, a Fes-
ta das Nações é promovida pela
Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Fussp, com organização
da Secretaria Municipal de Go-
verno. Uma parte dos recursos
são oriundos da Lei de Incenti-
vo à Cultura, via Ministério da
Cultura do Governo Federal.

Os patrocinadores desta edição
são Caterpillar, Embraplan e Hyun-
dai (Ouro); ArcelorMittal, Drogal,
Grupo Pirasa, Pecege, Unimed e
Unimil (Prata); e Neurônio Adicio-
nal e CJ Brasil (Bronze). A cerveja
oficial é a Itaipava 100% Malte.

SERVIÇO
38ª Festa das Nações de Pi-
racicaba. De 17 a 21 de maio,
no Engenho Central, avenida
Maurice Allain, 454. Ingressos
custam R$ 12 (inteira) e R$
6 (meia-entrada). Venda an-
tecipada no site, botão In-
gressos e escolher os dias.

VVVVVENDASENDASENDASENDASENDAS

Comércio espera crescimento de 4,2% no ‘Dia das Mães’
A Câmara de Dirigentes

Lojistas (CDL) divulgou pes-
quisa em que entrevistou 230,
entre lojistas e consumidores,
entre os dias 2, 3 e 4 de maio, e
apurou que a expectativa é que
até o próximo domingo, 14,
quando é celebrado o Dia das

Mães, as vendas tenham alta de
4,2% em relação ao ano passado.

O levantamento foi realizado
nos principais corredores comerci-
ais de Piracicaba: Paulista, Pauli-
ceia, Vila Rezende, Vila Independên-
cia, Santa Terezinha, Piracicamirim,
Centro, Bairro Alto, São Dimas, Dois

Córregos e Vila Sônia. Para 19%, as
vendas serão 6% melhores; para
29%, até 5% mais alta; para 34%
dos entrevistados, será igual; e
18% entende que haverá queda.

A pesquisa apurou, ainda,
que mais da metade dos consu-
midores (54%) pretendem presen-

tear as mães com compras de
até R$ 60,00; 29%, entre R$ 70
a 100; 15%, de R$ 101 a 200; e
2%, de R$ 201 a R$ 500,00.
Entre os entrevistados, 8% dis-
seram que não pretender presen-
tear neste ano e outros 13% res-
ponderam que estão indecisos.
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Alex Madureira participa da
posse do PL Mulher em SP
Deputada federal Rosana do Valle tomou assumiu presidência no sábado; solenidade
aconteceu na Alesp e o deputado piracicabano Alex Madureira esteve com Bolsonaro

O deputado Alex Madureira,
do Partido Liberal, participou da
cerimônia de posse do PL Mulher,
no diretório de São Paulo, quan-
do a deputada federal Rosana do
Valle tomou posse como presiden-
te. A solenidade partidária acon-
teceu no sábado (6), na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo (Alesp), na capital paulista.

“Foi com muita honra que,
acompanhado de minha esposa,
Elaine, recepcionei na Assem-
bleia Legislativa o nosso sempre
presidente Jair Messias Bolsona-
ro e sua esposa, Michelle Bolso-
naro, acompanhados do Presi-
dente da Alesp, deputado André
do Prado, do presidente do PL
Nacional, Valdemar da Costa
Neto e do Senador Marcos Pon-
tes”, afirmou Alex Madureira.

Também prestigiaram o evento
autoridade, lideranças municipais,
senadores, deputados federais e es-
taduais e correligionários do Partido
Liberal de diferentes partes do país.

“O evento foi importante
para o crescimento do partido no
Estado de São Paulo. Em seu pro-
nunciamento, Michelle Bolsona-
ro destacou a importância da

Aldo Guimarães

Deputado estadual Alex Madureira, piracicabano, com a cúpula do Partido Liberal (PL)

participação da mulher na políti-
ca e que, independente da cota de
30%, a mulher deve sim partici-
par da política, e o PL, que hoje já
possui a maior bancada na assem-
bleia legislativa de São Paulo, com
19 deputados, aposta em homens
e mulheres para ser ainda mai-
or”, enfatizou Alex Madureira.

Na ocasião, Valdemar Costa
Neto afirmou que o PL vai traba-
lhar para eleger mil prefeitos nas
eleições municipais de 2024, sen-
do que para São Paulo a meta tra-
çada é conquistar 250 prefeitu-
ras, disse o presidente do PL.

2024 - Em resolução inter-
na do partido, o PL deverá

apresentar candidato próprio a
prefeito nas eleições de 2024,
nos municípios com mais de
200 mil eleitores, naqueles que
tenham geração de programa
de televisão, com potencial po-
lítico-eleitoral e nos considera-
dos estratégicos pelas Executi-
vas Nacional e Estadual.

Em reunião na Secretaria
Municipal de Saúde (SMS), na
manhã desta segunda-feira (8),
a vereadora Ana Pavão (PL), o
secretário de Saúde, Filemon de
Lima Silvano, o subsecretário,
Augusto Muzili Jr. e o empresá-
rio Adriano Turini discutiram
sobre o Transtorno do Espectro
Autismo (TEA), com foco na for-
ma como são realizados os aten-
dimentos e diagnósticos na área.

A Lei Municipal nº 9.856 de
novembro 2022 foi outro ponto
destacado por Turini durante o
encontro. “Precisamos entender

Augusto Muzili Jr., Adriano Turini, Filemon de Lima Silvano e Ana Pavão

Assessoria Parlamentar

como vai ser a aplicação da car-
teira de identificação, pois o
portador do transtorno neces-
sita desta identificação”, argu-
mentou o empresário, ao inda-
gar o secretário de Saúde.

Filemon esclareceu brevemen-
te que a identificação será realiza-
da e incorporada ao novo cartão
Pira Cidadão, no verso do cartão,
com todos as informações neces-
sárias. “É necessária a confecção o
mais rápido possível, pois a identi-
ficação e a agilidade nos atendi-
mentos minimizam o impacto ao
portador”, concluiu Ana Pavão.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Unimep na Comunidade realiza
dia de atendimentos gratuitos

A Unimep (Universidade Me-
todista de Piracicaba) realiza sá-
bado, 13, nova edição do evento
Unimep na Comunidade. Com o
tema Cidadania nos Territórios,
a edição é a primeira a ser reali-
zada após a pandemia de Covid.

No evento, alunos e docentes
de diversos cursos da Unimep irão
promover voluntariamente ações
e orientações nas áreas da saúde,
direitos humanos, trabalho e ren-
da, nutrição, fisioterapia e psico-
logia para os moradores dos bair-
ros Matão e Parque dos Eucalip-
tos, ambos em Piracicaba.

O Unimep na Comunidade
ocorrerá das 9h às 16h, com ativi-
dades simultâneas em dois locais:
no Centro Social (Varejão) do Par-
que dos Eucaliptos e nas depen-
dências da Igreja Metodista do
Matão. Todas as atividades são
gratuitas e abertas à comunidade.

A ação é realizada pela Di-
retoria de Extensão e Cultura
da universidade e conta com o
apoio da Diretoria de Gradua-
ção e da Reitoria da Unimep.

AÇÕES – Dentre as ativida-
des gratuitas a serem promovidas,
serão realizadas no Centro Social
do Parque dos Eucaliptos: orienta-
ções jurídicas na área de Direito de
Família (pensão alimentícia, divór-
cio e união estável), orientações

sobre Saúde Bucal, atendimentos
sobre Educação Nutricional (apro-
veitamento de alimentos) e orien-
tações e avaliações fisioterapêuti-
cas. Também serão oferecidos no
local orientações sobre cuidados
com os animais de estimação e in-
formações sobre adoção responsá-
vel por alunos e docentes do curso
de Medicina Veterinária e ativida-
des educativas e orientações so-
bre Direitos da Pessoa Idosa, com
a equipe da Universidade Aberta
à Terceira Idade da Unimep.

Já nas dependências da Igreja
Metodista do Matão, serão reali-
zadas atividades esportivas com
jogos e brincadeiras (no período
da manhã) e orientações jurídicas
na Área de Direito de Família (pen-
são alimentícia, divórcio e união
estável) e Trabalho e Renda (ela-
boração de currículos e orienta-
ções para entrevistas de emprego).

SERVIÇO
“Unimep na Comunidade -
Cidadania nos Territórios”, no
dia 13 de maio, das 9h às
16h, no Centro Social do Par-
que dos Eucaliptos (avenida
Thales Castanho de Andrade,
s/n) e nas dependências da
Igreja Metodista do Matão
(rua Corte Brilho, 497, Ma-
tão, Piracicaba). Evento gra-
tuito e aberto à comunidade.

CCCCCASTELINHOASTELINHOASTELINHOASTELINHOASTELINHO

Instalação de bocas de lobo
em via motiva requerimento

A necessidade da instalação
de mais bocas de lobo em toda ex-
tensão da avenida Morgado de
Matheus, no bairro Castelinho,
motivou a elaboração do requeri-
mento 353/2023, de autoria do
vereador Pedro Kawai (PSDB). A
propositura foi aprovada na noite
desta quinta-feira (4), durante a
25ª reunião ordinária de 2023.

De acordo com Pedro Kawai, a
indicação 931/2023, que solicitava
a instalação de mais bocas de lobo
em toda extensão da avenida, foi

protocolada em fevereiro com a jus-
tificativa de que apesar de já existi-
rem algumas bocas de lobo na ave-
nida, ainda se fazia necessário a ins-
talação de outras na localidade, a
fim de proporcionar maior e melhor
escoamento de águas pluviais na via.

No requerimento, Pedro Ka-
wai pede que seja informado qual
o setor competente na análise des-
tes pedidos e o nome do responsá-
vel pelo setor, e questiona se a so-
licitação para elaboração do pro-
jeto básico foi encaminhada.

IIIIINDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃO

Falta de manutenção em relógios
digitais causa insegurança no TCI

Indicação 1990/2023, do ve-
reador André Bandeira (PSDB),
protocolada na Câmara no final de
abril (28) solicita que o Executivo
Municipal faça a manutenção da
iluminação e dos relógios digitais no
Terminal Central, localizado na ave-
nida José Micheletti, bairro Centro.

“Usuários do terminal central
procuraram o meu gabinete para
solicitar a minha interação junto
ao Executivo Municipal, afim de
que se realize a manutenção da ilu-
minação”, destaca o parlamentar.

Segundo os usuários do ter-
minal central reclamam que as
iluminações estão fracas e/ou
queimadas, além disso os reló-
gios digitais não estão ligados,
sendo necessário que seja reali-
zado as devidas manutenções.

“Logo, está evidente que é
necessário e urgente a manuten-
ção dos relógios digitais e na
iluminação do local para garan-
tir segurança e qualidade de
vida de todos que por ali transi-
tam”, conclui André Bandeira.

O Jaraguá Futebol Clube re-
cebeu Voto de Congratula-
ções por completar 81 anos
de existência. A iniciativa da
homenagem é do vereador
Pedro Kawai (PSDB), autor
do requerimento 354/2023. A
entrega da honraria aconte-
ceu na manhã deste domin-
go (7), nas dependências do
clube, ocasião do Jogo Co-
memorativo do 81º aniversá-
rio do Jaraguá FC, evento

que reuniu vereadores, fami-
liares e jogadores. Na entre-
ga da honraria ao presiden-
te do clube Benjamin Bento,
e ao vice-presidente, Norian
Jorge Passarini, o vereador
Pedro Kawai ressaltou que
o Jaraguá é uma das refe-
rências do futebol amador
piracicabano. Ao longo dos
81 anos de história orientou
através do esporte vários jo-
vens de nossa cidade.

JARAGUÁ F.C.

Assessoria Parlamentar

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Vereadora discute em
reunião sobre Transtorno
do Espectro Autista
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Inscrições para cursos seguem até o dia 18
Ministrados gratuitamente na Fumep, os cursos atendem a demandas dos segmentos de serviços, comércio e indústria

ADINADINADINADINADIN

Câmara aprova mudanças na
atribuição do cargo de assessor

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou mudanças na atri-
buição do cargo de assessor parla-
mentar. A votação do projeto de
resolução 15/2023, de autoria da
Mesa Diretora, foi aprovado du-
rante a 24ª Reunião Ordinária, na
noite desta quinta-feira (4), e aten-
de à decisão do Órgão Especial do
Tribunal de Justiça de São Paulo
(TJ-SP) sobre ADIN (Ação Dire-
ta de Inconstitucionalidade).

Na ADIN, o autor argu-
menta que os cargos impugna-
dos têm “natureza meramente
técnica” e que não correspon-
dem a funções de direção, che-
fia e assessoramento, “cuja re-
lação entre o vereador e sua as-
sessoria deve ser primada por uma
designação de confiança que a jus-
tifique”, aponta, ao destacar o
entendimento de que os cargos

deveriam ser ocupados por
concurso e não por indicação.

Na decisão, proferida em 1º
de março de 2023, o relator do
processo julgou a ação proceden-
te e pediu a modulação da atri-
buição dos cargos, o que, agora,
motivou a necessidade de apro-
vação do PR 15/2023, como apon-
ta a justificativa assinada pelos
integrantes da Mesa Diretora.

A propositura altera o inciso
VI do Anexo IV da Resolução 5,
publicada em 16 de dezembro de
2021, e define a atribuição do as-
sessor parlamentar, entre outras
atividades, articular as diretrizes
políticas do vereador, assim como
sua representação em eventos e
auxilio no desenvolvimento dos
planos estratégicos, seguindo a
ideologia político-partidária de-
fendida pelo parlamentar.

ÁÁÁÁÁLCOOLLCOOLLCOOLLCOOLLCOOL     EEEEE D D D D DROGASROGASROGASROGASROGAS

Requerimento solicita detalhes de
ações contra dependência química

O requerimento 337/2023, do
vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te), solicita informações à Prefeitu-
ra a respeito dos encaminhamen-
tos realizados pelo Conselho Mu-
nicipal Sobre Álcool e Outras Dro-
gas. A propositura foi aprovada
nesta quinta-feira (4), durante a
24ª Reunião Ordinária da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

Ele questiona se foi executa-
do estudo para criação de proje-
tos de educação permanente para
profissionais de saúde mental da
Smads (Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social). “Em caso positivo, descre-
va-o; se não ocorreu, qual o impe-
dimento”, questiona o vereador que
também é presidente do Fórum de
Saúde mental e Combate à Depen-
dência Química da Câmara.

Na propositura, Gustavo
Pompeo também pergunta qual o
procedimento adotado pelo Cen-
tro POP para as pessoas que fa-
zem uso de sustância química ou
bebidas alcoólicas, “uma vez que
é o serviço especializado ao aten-
dimento à população em situação
de rua”, aponta o parlamentar.

Ele quer saber quais foram
as campanhas realizadas pela
Smads para diminuir o uso de
álcool e substâncias químicas
para  a  população  de  rua.
“Quando uma família recebe o
atendimento pelos profissionais
do CRAS e os mesmos identifi-
cam o uso de álcool e outras
drogas por qualquer integran-
te da família, quais são os en-
caminhamentos realizados”,
pergunta Gustavo Pompeo.

As inscrições para a 1ª eta-
pa dos cursos de qualificação
profissional gratuitos desenvol-
vidos pela Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur), que se-
rão ministrados presencialmen-
te na Fundação Municipal de
Ensino (Fumep), poderão ser fei-
tas de 12/05 a 18/05 pelo link:
http://semdettur.piracicaba.sp.
gov.br/qualificacao/inscreva-se/

Os cursos oferecidos nesta
fase são os de alimentador de li-
nha de produção, almoxarife,
assistente administrativo, assis-
tente de departamento pessoal,
auxiliar de contabilidade, excel
básico, higiene e manipulação de
alimentos e programador e opera-
dor de centro de usinagem CNC.

A Prefeitura, por meio da Se-
mdettur, investiu R$ 558 mil em
1.808 vagas em cursos de quali-
ficação profissional nas áreas de
serviço, comércio e indústria, que
serão ministrados presencial-
mente até o final de 2023 na Fu-
mep. No total, serão oferecidos
16 cursos, com carga horária
que varia entre 20 e 120 horas.

Os interessados devem resi-
dir em Piracicaba e estar desem-
pregados, independente de ser
autônomo ou MEI (Microempre-
endedor Individual). Quem qui-
ser se inscrever precisa ter no
mínimo concluído o Ensino Fun-
damental (8ª série/9ªano) e ida-
de mínima de 18 anos para os
cursos de alimentador de linha
de produção e programador e

operador de centro de usinagem
CNC e 16 anos para os demais.

CALDEIREIRO – A Sem-
dettur também está ofertando,
no Senai da Vila Rezende, vagas
para o curso de caldeireiro tra-
çador, com o objetivo de capaci-
tar os participantes a desenvol-
verem competências relativas à
planificação de peças por meio de
cálculos e instrumentos, seguin-
do normas técnicas de qualida-
de, segurança no trabalho e
preservação ambiental. Com
carga horária de 160 horas, mi-
nistrado de segunda a sexta-fei-
ra das 8h às 12h, as inscrições
podem ser feitas também podem
ser feitas pelo link http://
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/
qualificacao/inscreva-se/ até 18/05.

Divulgação

Interessados devem residir em Piracicaba e estar desempregados, independente de ser autônomo ou MEI

TTTTTÊNISÊNISÊNISÊNISÊNIS

Equipe do CCP/CLQ conquista ouro no campeonato brasileiro
O Clube de Campo de Piraci-

caba arrasou nas quadras do Mi-
nas Tênis Clube, em Belo Hori-
zonte, na última semana. No pe-
ríodo de 02 a 06 de maio a Equi-
pe CCP/CLQ participou do Cam-
peonato Brasileiro Interclubes de
Tênis de Campo. Trouxeram pra
casa nada menos do que uma
medalha de ouro, uma medalha
de prata, além de participar de
mais três semi-finais. Os destaques
da competição ficaram por conta
de Bianca Mahn, campeã brasilei-
ra na categoria 14F; Akon Adas-
me, vice-campeão brasileiro na ca-

tegoria 12M; e os semifinalistas
Cayke Oliveira (16M), Alycie Adas-
me (12F) e Gabriela Galo (18F).

A atleta Bianca Mahn brilhou
na categoria 14F vencendo a final
contra Julia Cauduro (PR) por 6x4
e 6x3, trazendo a tão sonhada me-
dalha de ouro para Piracicaba.

Aykon Adasme, categoria
12M, participando pela primeira vez
de um Campeonato Brasileiro, ob-
teve excelente desempenho, jogou
cinco partidas, vencendo quatro e
perdendo na final por Davi Duar-
te (MG), em um jogo dificílimo,
trazendo a medalha de prata.

Na categoria 12F, a jogadora
Alycie Adasme venceu duas parti-
das, mas perdeu na semifinal para
Leticia Kanadani. Na dupla femi-
nina, Alycie Adasme e Camila Co-
imbra perderam a partida para
por Julia Reis e Lorena Costa.

Na categoria 18 feminino, Ga-
briela Gallo venceu a primeira par-
tida, mas perdeu a segunda. Na
dupla feminina, Gabriela Gallo e
Melissa Duarte perderam para Ni-
cole Milani e Mariana Humberg.

A categoria 16M teve Enzo Sbra-
vatti vencendo a primeira partida por
6x0 e 6x0, mas perdendo a segunda

por 6x4, 1x6 e 0x6. Cayke Oliveira,
por sua vez, destacou-se vencendo
cinco jogos, mas perdeu a semi-final
para Daniel Mori por 1x6 e 2x6.

Ao todo, a equipe CCP/CLQ
teve uma excelente participação no
Campeonato Brasileiro Interclubes
de Tênis de Campo, conquistando
ótimos resultados e demonstran-
do seu talento, além de contribuir
com a arrecadação de fraldas geri-
átricas, que foram o ingresso soli-
dário do evento. As equipes de tê-
nis recebem subvenção da Lei Pelé
por meio de convênio com o CBC
(Comitê Brasileiro de Clubes).

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou, ontem
(8), as indicações 2.089 e
2.090/2023 ao Executivo vi-
sando atender a demandas
dos moradores do Morum-
bi. As proposituras são re-
sultado da visita que o par-
lamentar fez ao bairro junto
com moradores. A indica-
ção 2.089/2023 pede poda
de árvores no entorno e no
interior da Escola Municipal
“Professora Érica Fernanda
Gobbo Carlos”, localizada
no número 382 da rua Dr.

Francisco Feio. Durante a
visita à unidade, Pedro Ka-
wai constatou que as árvo-
res, tanto no entorno da
escola quanto no seu inte-
rior, necessitam de poda,
pois estão com galhos gran-
des. Já na indicação 2.090/
2023, o vereador solicita a
manutenção do alambrado
da escola para garantir mai-
or segurança a funcionári-
os e alunos, já que a es-
trutura está sem proteção
na sua parte superior e ex-
põe a unidade a invasões.

MORUMBI

Assessoria Parlamentar

Esta semana foram iniciados
os trabalhos de poda de ár-
vores, limpeza de calçadas,
operação tapa-buracos e de
manutenção asfáltica. Os
serviços foram solicitados por
moradores do bairro Santa
Rosa e apresentados ao
Executivo pelo vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), através
das indicações 1394, 1395,
1396 e 1397/2023. De acor-
do com o vereador Pedro
Kawai, as proposituras são

resultados da visita que fez
a diferentes pontos do bair-
ro, junto com moradores. Na
indicação 1398/2023, o par-
lamentar pede a construção
de calçada na avenida Adiel
Paes Zamith, que possui
uma área pública de prote-
ção permanente. “Portanto,
os moradores estão obriga-
dos a usar a via, que é muito
movimentada. Vamos conti-
nuar a cobrar a execução
desta ação”, declarou Kawai.

SANTA ROSA

Assessoria Parlamentar
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Prefeitura entrega reforma do Cras Vila Sônia
Entrega oficial reuniu autoridades, serviços da Assistência Social, famílias e indivíduos atendidos na unidade e contou com intérprete de libras

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads), entregou na manhã de
ontem, 8, a reforma e revitaliza-
ção do Centro de Referência de
Assistência Social (Cras) Vila
Sônia. Durante a cerimônia que
reuniu autoridades, técnicos da
Pasta, famílias e intérprete de li-
bras, o prefeito Luciano Almeida
anunciou melhorias para o Vila
Sônia, que incluem drenagem em
via urbana e novas instalações
para a Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) do bairro.

“Estou feliz por estar aqui.
Além do Cras, aproveitei para visi-
tar outras unidades públicas do
entorno e gostaria de comparti-
lhar, que além dessa reforma que
permitirá melhor atendimento às
famílias dessa região, temos pro-
jetos para outras melhorias que
beneficiarão não apenas os mo-
radores locais, mas também to-

Divulgação

Participantes com a flor - símbolo do combate ao abuso
e exploração sexual de crianças e adolescentes

dos que percorrem esses espaços”,
disse o prefeito Luciano Almeida.

Na abertura, idosos do Cen-
tro de Convivência Intergeracional
(CCINter) Parque Piracicaba fize-
ram apresentação de dança e fo-
ram surpreendidos com a partici-
pação dos presentes, inclusive do
prefeito, secretários e vereadores.

Euclidia Fioravante, secretária
da Smads, falou sobre a importân-
cia da reforma do Cras para o pú-
blico assistido e para os funcioná-
rios que atuam na unidade, além
das conquistas da Pasta. “Este es-
paço será ainda mais utilizado e
garantirá melhor atendimento às
famílias. A Assistência Social tem
conquistado um espaço considerá-
vel no município, com uma sede
própria e totalmente acessível, re-
estrutura administrativa, amplia-
ção no quadro de recursos huma-
nos, entre outras”, ressaltou.

As obras realizadas nos
Cras Vila Sônia contemplaram

serviços de instalação de reves-
timento cerâmico e piso em gra-
nilite, pintura, manutenção do
alambrado e piso externo, recu-
peração estrutural, de hidráulica
e elétrica e serviços de pintura.

Os vereadores Josef Borges,
Gustavo Pompeo, Valdir Vieira
Marques, o Paraná, Ana Pavão e
Zezinho Pereira também marca-
ram presença. “Temos, em Piraci-
caba, uma gestão atuante que arti-
cula e apoia ações conjuntas que
dão resultados”, comentou Josef.

Pompeo parabenizou a refor-
ma e falou sobre a importância
de um Cras nos territórios. “Esse
serviço é a porta de entrada da
assistência social e para a popula-
ção que necessita, é imprescindí-
vel que o espaço seja acolhedor”.

Paraná e Zezinho falaram so-
bre a visão do bom gestor em auxili-
ar a população e Ana Pavão, parabe-
nizou a iniciativa do evento em prio-
rizar as pessoas com deficiência, pre-

sentes na cerimônia, com a partici-
pação de um intérprete de libras.

Logo após o descerramento da
placa de reforma, a equipe do Cras
fez a distribuição de flor em EVA,
simbolizando o Maio Laranja – de
combate ao abuso e exploração se-
xual de crianças e adolescentes.

Participaram do evento,
além do prefeito e da secretária
da Smads, Guilherme Mônaco de
Mello, procurador-geral do mu-
nicípio; Paulo Borges, secretário
da Semozel, Filemon Silvano, se-
cretário de Saúde, comandante
da Guarda Civil Municipal, Sid-
ney Nunes; além de representan-
tes da Equipe Volante, Criança
Feliz, Centro de Convivência In-
tergeracional Parque Piracicaba e
Vem Viver e usuários da unidade.

CRAS - Os Cras são conside-
rados a porta de entrada da Assis-
tência Social. Essas unidades pú-
blicas oferecem serviços, progra-
mas e benefícios para as famílias e

pessoas em situação de vulnerabi-
lidade e risco social, visando o de-
senvolvimento de potencialidades
e a autonomia dos indivíduos por
meio do fortalecimento de víncu-
los familiares e comunitários, por

meio da execução do Serviço de
Proteção e Atendimento Integral à
Família (PAIF). As famílias acom-
panhadas participam de ações,
oficinas e são orientadas para a
inscrição no Cadastro Único.

PPPPPRUDENTERUDENTERUDENTERUDENTERUDENTE     DEDEDEDEDE M M M M MORAESORAESORAESORAESORAES

Parklet em frente de escola
prejudica os estudantes

A instalação de um parklet em
frente à Escola Estadual Prudente
de Moraes é alvo de crítica do ve-
reador Pedro Kawai (PSDB), que
ocupou a tribuna da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, durante a
24ª Reunião Ordinária, na noite
desta quinta-feira (4). “Eu quero
deixar bem claro: o equipamento
está legalizado, mas faltou bom
senso”, disse, ao destacar o traba-
lho realizado pela Comissão Mu-
nicipal dos Parklet (COMUPAP).

“Alguns estabelecimentos
usam o bom senso, fazem a soli-
citação (do parklet) e apresentam
a documentação, e têm ainda
preocupação de instalar em fren-
te ao seu estabelecimento e isso
não prejudica ninguém”, disse
Pedro Kawai. “Esse da rua José
Pinto de Almeida, foi colocado
do outro lado da rua, na calça-

da da escola Dr. Prudente, o que
atrapalha os horários de chega-
da e de saída”, acrescenta.

Ele lembra que, no mesmo
quarteirão, do outro lado da rua
existem quatro comércios, “então
porque não construiu na frente
destes locais”, questiona. “E outra:
vale lembrar que o parklet não é de
uso exclusivo de quem construiu,
porque está em um espaço público,
então, qualquer pessoa pode sentar
e usar; não pode proibir”, disse.

Pedro Kawai destacou que ele
realizou o questionamento pelo re-
querimento 150/2023, “onde eles
me informaram que o parklet está
legalizado”, disse, “mas eu insisto
que precisa ter bom senso para a
instalação deste equipamento, por
isso eu cobro que a comissão te-
nha esse bom senso, para evitar
esse tipo de problema”, concluiu.

Embora o design seja uma
área de conhecimento muito
demandada na comunicação
e no marketing, ela tem se
mostrado muito útil e eficaz na
resolução de problemas em
todas as funções gerenciais,
principalmente as estratégi-
cas. Segundo o professor
Eduardo Spers, do Departa-

mento de Economia, Adminis-
tração e Sociologia da Esalq,
na escola já são oferecidas
aulas abertas sobre design de
marcas nas disciplinas obriga-
tórias e eletivas de marketing
e em cursos de extensão que
focam a sua aplicação como
“design e sustentabilidade” e
“design e agronegócios”.

DESIGN NOS NEGÓCIOS

Gerhard Waller
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GRANA NA MÃO
O misterioso novo milioná-

rio da cidade de Pedro Leopoldo
ganhador da Mega-Sena já reti-
rou a bolada. De acordo com a
Caixa Econômica Federal, o pro-
cesso de resgate do dinheiro foi
iniciado nas agências do banco.
Uma aposta simples acertou, so-
zinha, as seis dezenas do concur-
so 2587 da Mega-Sena. O prêmio
é de mais de R$ 61 milhões ou,
R$ 61.056.497,58 exatamente.

SORTE GRANDE
Segundo a Sociedade Bra-

sileira de Matemática, a chance
de uma única aposta ganhar na
Mega-Sena é de uma em
50.063.860. Não é à toa que o
sortudo levantou suspeitas e
dúvidas em Pedro Leopoldo. As
redes sociais dos moradores
amanheceram cheias de teorias
sobre quem seria o novo milio-
nário da cidade.  A curiosidade
gira em torno de quem é que
amanheceu podendo aplicar sua
fortuna na caderneta de pou-
pança e se valendo da taxa Selic
de 13,75% ao ano (ganhos da
poupança de 0,5%) mais a TR
(Taxa Referencial), essa pessoa
teria um rendimento mensal de

aproximadamente R$ 350 mil.
Nada menos do que 13,7 vezes o
Produto Interno Bruto per ca-
pita do município inteiro (toda
riqueza gerada na cidade divi-
dida por cada habitante), que é
o equivalente a R$ 25.533,00.

R$ 180 MILHÕES
A Quina de São João é uma

popular loteria do Brasil que ocor-
re anualmente no mês de junho,
mais especificamente na época
das festividades juninas em ho-
menagem a São João, um dos
santos católicos mais venerados
no país. É uma loteria especial que
oferece prêmios atrativos aos jo-
gadores e desperta grande inte-
resse entre os brasileiros. Criada
em 2011 pela Caixa Econômica
Federal como uma edição especi-
al da Quina, é uma das loterias
mais antigas do país. A ideia era
oferecer um sorteio especial no
mês de junho para comemorar as
festas juninas, que são tradicio-
nais em diversas regiões do Bra-
sil. As apostas começam dia 22 e
o sorteio será dia 24 de junho.
Participe dos nossos bolões: os
maiores do Brasil, 20 com 15 de-
zenas e apenas 15 participantes.
Reservas pelo zapp 19 994.410488.

AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA N.º 002/2023 - PROCESSO N.º 001301/2023

Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE
CESSÃO DE USO DE SISTEMA INFORMATIZADO PARA GESTÃO DE RELACIONAMENTO
COMERCIAL. Entrega dos envelopes até as 08h30min do dia 14/06/2023, no Setor de Protocolo.
Abertura às 09 horas do dia 14/06/2023, na Sala de Licitações. Aquisição de edital:
www.semaepiracicaba.sp.gov.br (sem custo) ou Setor de Protocolo (recolhimento de R$ 10,00 (dez
reais)), de 2ª a 6ª feira, das 08 às 16 horas - SEMAE - Rua XV de Novembro, 2.200 - Fone (19) 3403-
9614/9623.  Piracicaba/SP, 08 de maio de 2023. ARTUR COSTA SANTOS. Presidente do Semae.

R$ 360,00

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-XIMO
À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobiliado na
Vila independência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de estar, cozi-
nha, lavanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e churrasquei-
ra; Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------
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FALECIMENTOS

SR. ABEL SIMÕES faleceu dia
05 pp na cidade de Rio das
Pedras, aos 89 anos de idade,
era casado com a Sra. Nilce de
Campos Simões. Era filho da
Sra. Benedita dos Santos, fale-
cida. Deixa os filhos: Wagner de
Campos Simões; Paulo de
Campos Simões; Silas de
Campos Simões, já falecido;
Marcos de Campos Simões.
Deixa ainda noras, netos, bisne-
tos e demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de Mombuca e
o seu sepultamento deu-se an-
teontem as 11 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Mombuca, seguindo para o
Cemitério Municipal de Mombu-
ca. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ROBERTO FRANCO BAR-
BOSA faleceu dia 06pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 67
anos de idade e era casado
com Sra. Valquíria Acerbi Bar-
bosa. Era filho dos finados Sr.
Antônio Franco Barbosa Filho
e da Sra. Maria Rodrigues Bar-
bosa.  Deixa os filhos: Roberta
Acerbi Barbosa Nobre casada
com Fabio Graner de Moraes
Nobre, Rafael Acerbi Barbosa
casado com Andreia Lopes de
Abreu Barbosa e Richard Acer-
bi Barbosa (falecido). Deixa
também 2 netas - Marina de
Moraes Nobre e Helena de
Abreu Acerbi Barbosa, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem
as 15:00hs saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade –
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO BATISTA CAETANO
faleceu dia 06pp na cidade de
Piracicaba, aos 76 anos de
idade e era filho dos finados
Sr. João Caetano filho e da Sra.
Luzia Sindico Caetano. Deixa
o filho: Claudio Leonardo Cos-
ta Caetano. Deixa também 3
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se anteontem as 13:00 hs sa-

SRA. ANA LUIZA PEREIRA fa-
leceu ontem, na cidade de Sal-
tinho/SP, contava 78 anos, fi-
lha dos finados Sr. José Mel-
quiades dos Santos e da Sra.
Zenita Luiza da Silva, era ca-
sada com o Sr. Vicente Alves
Pereira; deixa os filhos: José
Marcio de Oliveira; Sonia Re-
gina de Oliveira, casada com
o Sr. Edison José de Oliveira;
Milton Alves Pereira, casado
com a Sra. Silvia Augusta Lo-
pes Alves; Helena Luiza Perei-
ra, casada com o Sr. Leonar-
do Martiano dos Santos e Ana
Maria Pereira Sena, casada
com o Sr. Luciano Ferreira
Sena. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, no Cemi-
tério Municipal de Guanhães/
MG. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSOR E DOUTOR: SR.
RUDNES EDVALDO FUENTES
(NEI) faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 73 anos, filho
dos finados Sr. Jose Fuentes
Filho e da Sra. Maria de Arruda
Fuentes, era viúvo da Sra. Ode-
te Isabel Prospero Fuentes;
deixa a filha: Melissa Edileia
Prospero Fuentes Cocato, ca-
sada com o Pastor Ronaldo
Antoniazi Cocato. Deixa o neto
Samuel Fuentes Cocato, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE FUENTES NETO fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 44 anos, filho do
Sr. Rojel Eliud Fuentes, já fa-
lecido e da Sra. Cleuza Pieda-
de Andreza Fuentes, era casa-
do com a Sra. Marcela Helena
Bortoleto; deixa a filha: Maria
Eduarda Bortoleto Fuentes.
Deixa sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Rubi”, para o
Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas.

SR. JOSÉ SEBASTIÃO AMAN-
CIO faleceu dia 06 p.p., nesta
cidade, contava 62 anos, filho

dos finados Sr. Edson Aman-
cio e da Sra. Thereza Leite da
Silva Amancio; deixa os filhos:
Graziela Regina Amancio Gio-
vanoni, casada com o Sr. Thia-
go Henrique Giovanoni; Sa-
muel Amancio; José Ricardo
Amancio, casado com a Sra.
Jaqueline Mendes da Silva;
Jacqueline Iana Amancio Go-
doi, casada com o Sr. Diogo
Godoi; João Paulo Amancio,
casado com a Sra. Luana Al-
bano e Euclides Fernando Ca-
margo Amancio, casado com a
Sra. Talita de Souza Camargo.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 10h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, sala 02 para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VALENTINA APARECIDA
DOS SANTOS faleceu dia 06
p.p., nesta cidade, contava 71
anos, filha dos finados Sr. Ar-
gemiro Nascimino dos Santos
e da Sra. Virginia Rosa dos
Santos; deixa os filhos: Rafael
dos Santos Rocha, casado
com a Sra. Graziane de Amo-
rim Rocha; Alexandre Luiz, ca-
sado com a Sra. Elizangela
Domingues; Sandro Luiz, casa-
do com a Sra. Anita Nunes Luiz;
Salete Aparecida Luiz de Lima,
casada com o Sr. José Antonio
de Lima e Sali Proença. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “C” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE LAERTE CARVALHO
faleceu dia 06 p.p., nesta cida-
de, contava 64 anos, filho dos
finados Sr. Aledium Carvalho e
da Sra. Rita Pinto de Lima Car-
valho, era casado com a Sra.
Maria Ivonete Piccoli Carvalho;
deixa as filhas: Lucila Carvalho
Tobaldini, casada com o Sr. Fa-
bio Donizeti Tobaldini e Lenita
Carvalho, casada com o Sr.
Carlos Marcelo dos Santos.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 13h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À

família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO CARLOS
OLAIA faleceu dia 06 p.p., nes-
ta cidade, contava 67 anos, fi-
lho dos finados Sr. Miguel Olaia
e da Sra. Emilia Guindo Olaia.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído
o féretro às 16h00 do Velório
da Saudade, sala 03, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. UMBERTO PROVENZANO
FILHO faleceu dia 06 p.p., nesta
cidade, contava 87 anos, filho
dos finados Sr. Umberto Pro-
venzano e da Sra. Antonia Ro-
drigues Provenzano, era casa-
do com a Sra. Maria Apparecida
Panaia Provenzano; deixa os fi-
lhos: Wilson Provenzano; Regi-
naldo Provenzano, já falecido;
Vanderlei Provenzano; Ariovaldo
Provenzano, viúvo da Sra. Fati-
ma Augusto Provenzano; Rosa-
na Aparecida Provenzano Treve-
lin, casada com o Sr. Luis Car-
los Trevelin e Arnaldo Proven-
zano, já falecido. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 14h00 do Veló-
rio da Saudade, sala 02, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARY OSWALDO SPIGOLON
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 66 anos, filho dos
finados Sr. Eneas Spigolon e da
Sra. Maria Aparecida Fabian
Spigolon; deixa a filha: Arielly
Delfino Spigolon Tonelli, casa-
da com o Sr. Renato Azevedo
Tonelli. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório do Parque da
Ressurreição, sala “A”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO SOUSA DOS
SANTOS faleceu dia 06 p.p.,
nesta cidade, contava 46 anos,
filho do Sr. Manuel Fernandes
dos Santos e da Sra. Maria de
Sousa Santos; deixa os filhos:
Marcos Douglas da Silva San-
tos; Jonathas Felipe da Silva
Santos e Leandro Rodrigo da

Silva Santos. Deixa irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 13h00
da sala 01 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS CARDOSO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 70 anos, filho do Sr.
José Cardoso e da Sra. Nair
Pascoalini, era viúvo da Sra.
Maria Bernadete Cardoso; dei-
xa os filhos: Luciana Aparecida
Cardoso Noguerol, casada
com o Sr. Adjan José Noguerol e
João Paulo Cardoso, casado
com a Sra. Simone Maestro Car-
doso. Deixa os netos André, Ma-
teus, Maria Fernanda, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 09h30 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADMILSON ARRUDA NICO-
LAU faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 64 anos, filho
dos finados Sr. Benedito Nico-
lau e da Sra. Zuleica Arruda Ni-
colau; deixa os filhos; Felipe
Fahl Nicolau, casado com a Sra.
Fernanda Trevelin Amaral Nico-
lau e Alison Fahl Nicolau, casa-
do com a Sra. Debora Bettiol
Balasso. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 16h00 da Igre-
ja Metodista de Piracicaba, sito
a rua Benjamim Constant, 2964
- Bairro Paulista, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. DALVA MARIA ANTUNES
GRECCO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 93 anos,
filha dos finados Sr. Herminio
Antunes de Abreu e da Sra. Ga-
briela Baer Antunes, era viúva
do Sr. Arthur Grecco; deixa os
filhos: Marisa Aparecida Palu,
viúva do Sr. Celso Palu; Elisa-
bete de Fatima Grecco Lima,
casada com o Sr. Djansen Gra-
nado de Lima; Arthur Donato
Grecco; Liliana Renata Grecco
e Maria Angelica Grecco, casa-
da com o Sr. Adauri Norberto

Spada. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
08h00 às 12h45 na sala “Es-
meralda” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-
retro às 13h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. MARIO JOSE SCHIABEL fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 53 anos, filho dos
finados Sr. Sinesio Schiabel e
da Sra. Leonor Bastos Schia-
bel; deixa o filho: Jero Kenede
da Silva. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 10h30 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA DE LOURDES
SILVA POLYCARPO faleceu on-
tem, na cidade de Saltinho/SP,
contava 58 anos, filha dos fina-
dos Sr. Antonio Vieira da Silva e
da Sra. Aparecida de Souza Sil-
va, era casada com o Sr. Clau-
dio Polycarpo; deixa a filha: Ana
Claudia Polycarpo, casada com
o Sr. Rafael Marques Detraque.
Deixa a neta Morgana, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala 03 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. SUELI DE JESUS OSTE
NOVAES faleceu dia 5, nesta
cidade, contava 62 anos, filha
dos finados Sr. Alcides Oste e
da Sra. Catharina Maria de Je-
sus Oste, era casada com o Sr.
Valmir Antonio Novaes; deixa as
filhas: Danielle Cristina Novaes
Rocha, casada com o Sr. Ander-
son Clayton Rocha; Daiana De-
nise Novaes Florim, casada
com o Sr. Fernando Florim e
Flavia Rita de Cassia Novaes
Cardoso, casada com o Sr.
Emilio Carlos M. Cardoso. Dei-
xa netos, bisneto, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 6, tendo
saído o féretro às 13h30 do Ve-

lório da Saudade, sala “01”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CHARLENE DE ALMEIDA
GIL TARANTINE faleceu dia 6,
nesta cidade, contava 35 anos,
filha do Sr. Jose Divaldo Gil e
da Sra. Marlene Aparecida de
Almeida Gil, era casada com o
Sr. Jean Pablo Tarantine; deixa
os filhos: Evelyn Beatriz e Ben-
jamin Bernardo. Deixa demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 6,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala 03 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARLI CARDOSO DE OLI-
VEIRA faleceu dia 6, nesta cida-
de, contava 68 anos, filha dos
finados Sr. José Cardoso e da
Sra. Maria Aparecida Cardoso,
era casada com o Sr. Antonio
Luiz de Oliveira; deixa os filhos:
Elienai Cardoso de Oliveira,
casado com a Sra. Marilete Leal
Cardoso; Eliana Cardoso de
Oliveira, casada com o Sr. Edi-
naldo José de Sousa; Elizeu
Cardoso de Oliveira e Wagner
Cardoso de Oliveira, casado
com a Sra. Paula Balego. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado dia 6, tendo saído o féretro
às 16h30 da sala “D” do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE JESUS NASCI-
MENTO faleceu dia 6, nesta ci-
dade, contava 63 anos, filha dos
finados Sr. Sebastião José do
Nascimento e da Sra. Osana
Maria de Jesus; deixa os filhos:
Gismalia de Jesus Silva; Jacia-
ria Nascimento da Silva; Lads-
lau Pereira da Silva Junior; Mai-
sa Nascimento da Silva, casa-
da com o Sr. Rogerio Souza
Rios e Ramaria Pereira da Sil-
va, casada com o Sr. Adenil-
son Alexandrino de Matos.
Deixa netos, bisnetos, de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do dia 7, saindo o féretro às
09h00 da sala 01 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Vila Rezende – Sala 03,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. IRIA TORREZAN DE GOES
faleceu dia 06pp na cidade de
Piracicaba, aos 98 anos de
idade e era viúva do Sr. Jose
de Goes. Era filha dos finados
Sr. Pedro Maria de Goes e da
Sra. Amélia Maria das Dores.
Deixa as filhas: Maria Luzia de
Gois Pazeti casada com Rei-
naldo Pazeti, Bernardete de
Fatima Gois Schiavinatto casa-
da com Antonio Osvaldo Schi-
avinatto, Marilene de Gois Sal-
vador (falecida) foi casada com
Mario Salvador (falecido), Ju-
randir de Gois (falecido) e Jose
de Gois Filho (falecido) foi ca-
sado com Maria Rosalia Cegat-
to Gois. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem as 16:00hs
saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Saltinho,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Saltinho. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ARMANDO BEDUSCHI SO-
BRINHO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba aos 62
anos de idade e era casado
com a  Sra. Isabel Aparecida
Cardoso Daniel Beduschi. Era
filho do Sr. Antonio Beduschi
Netto e da Sra. Lourdes Meuc-
ci Beduschi, falecidos. Deixa
os filhos: Aline Daniele Bedus-
chi Kess casada com Luiz
Henrique Kess, Alex Daniel
Beduschi, Alan Daniel Bedus-
chi casado com Ana Carla Ma-
grini Beduschi e Alisson Ar-
mando Daniel Beduschi casa-
do com Quetori Teresinha Fer-
reira Beduschi. Deixa 8 netos,
demais parentes e amigos. O
Velório ocorreu na Sala Safira
no Memorial Metropolitano de
Piracicaba, á partir das 10h00
hs de anteontem. Às 15:20 hs
houve a cerimônia de home-
nagens póstumas no Salão

Nobre também no Memorial.  À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE MARIA DE MOURA
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba aos 55 anos de
idade. Era filho do Sr. Benedi-
to Antonio de Moura e da Sra.
Ilda Maria Potegue de Moura,
falecidos. Deixa os f i lhos:
Mayara Michele dos Santos de
Lima casada com Douglas
Felix de Lima, Felipe Michel
dos Santos Moura casado
com Emilly Isabelle Barroso
dos Santos, Jonatas Misael
dos Santos Moura casado
com Samanta Cristina Bueno
Moura. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O Velório
ocorreu anteontem no Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba – Sala Rubi, das 13:00hs
as 16:00hs,  seguindo em
auto fúnebre para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

DR. OTTO JESU CROCOMO fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba aos 90 anos de ida-
de.  Era casado com a Sra. Diva
Lovadino Crocomo. Era filho do
Sr. João Crocomo e da Sra.
Thereza Vidile, falecidos. Deixa
os filhos: Adolfo Egidio Lovadi-
no Crocomo casado com Katia
Crocomo, Daniel Crocomo ca-
sado com Erica Berto, Maria
Paula Crocomo e Carla Maisa

Crocomo casada com Toddy e
Marco Augusto Crocomo – fale-
cido. Deixa o neto Pedro Augus-
to e as netas Bruna e Gabriela.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O Velório ocorreu no Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba  - Sala Safira no dia 07/05/
2023 à partir das 15:30hs até
18:00hs e retornou dia 08/05/
2023 as 08:00hs. Às 14:00hs
houve a cerimônia de homena-
gens póstumas no Salão No-
bre também no Memorial, se-
guindo em auto fúnebre para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANGELO OSTI FILHO fale-
ceu na cidade de Rio das Pe-
dras, aos 80 anos de idade.  Era
viúvo da Sra. Maria Aparecida
Ferreira Osti. Era filho do Sr.
Angelo Osti e da Sra. Herminia
Batagelo, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Samuel Osti,  Raquel Osti
e Rute Magali Osti Cecotte. Dei-
xa netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 15:00hs
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DARGONTHYE ORLANDO
TREMOCOLDI faleceu dia 07 pp
na cidade de Piracicaba, aos 62
anos de idade. Era filho do Sr.

Dargonthye Antonio Tremocol-
di e da Sra. Maria Ignez Coletti
Tremocoldi, falecidos. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se dia 07 pp as
15:30hs no Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IVANI APARECIDA FUZA-
TO faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 66 anos de
idade e era casada com o Sr.
Adenilson Aparecido Alves. Era
filha do Sr. Mario Fuzato e Sra.
Durvalina Aparecida Palombo
Fuzato, ambos falecidos. Dei-
xa os filhos: Júlio Cesar, Mar-
cos Antônio, Celso Ricardi.
Deixa também demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje as 17:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 02
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARLY TEREZINHA ANTE-
DOMENICO FELETTO faleceu
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 77 anos de idade.  Era
viúva do Sr. João Felleto Netto.
Era filha do Sr. José Antedo-
menico Filho e da Sra. Caroli-
na Zaparolli Antedomenico, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Maga-
li Terezinha Feletto Alves casa-
da com Roberto de Assis Alves,
Carlos Eduardo Feletto casa-
do com Pamela Feletto. Deixa

netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O velório
ocorreu ontem na Sala Dia-
mante no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba a partir das
13:00hs até as 18:00hs, em
seguida houve a Cerimônia de
homenagens póstumas no
Salão Nobre também no mes-
mo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RONALDO CASERTA fale-
ceu ontem na cidade de São
Pedro, contava 83 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Zu-
leika Della Coletta Caserta.Era
filho dos finados Sr.Eduardo
Caserta e da Sra.Anna Rita
Laurenciano Caserta.Deixa os
filhos: Rosana Caserta Carnei-
ro casada com Vitor de Freitas
Carneiro, Rosemary Caserta
Teixeira de Barros casada com
Renato Teixeira de Barros, Ra-
quel Caserta Salviatto casada
com Mario João Salviatto e Re-
nata Caserta (falecida). Deixa
os netos: Caroline, Audrey, Re-
beca e Eduardo.Deixa o bisne-
to: Matias ,demais familiares e
amigos. O seu sepultamento
dar se hoje saindo o féretro ás
10:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS


